
Aseguró la virtual presidenta electa que avanzará más en el sistema eléctrico nacional.
Esperan que al menos 54% de energía sea por el Estado y 46% por el sector privado.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 6 DE JULIO DE 2024Año CVI   Número 40,004 Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

EL UNIVERSAL.-                                        

El Ejército, la Marina y la Guardia

Nacional apoyan a la población afecta-

da por el paso del huracán Beryl en el

estado de Quintana Roo, que dejó algu-

nos daños materiales.

Como parte del plan DNIII-E, al

menos 8 mil 601 efectivos evalúan los

daños y realizan en distintas comunida-

des de la entidad con la remoción de

árboles caídos, postes y techumbres

para despejar las vías de comunicación,

así como patrullajes de vigilancia y eva-

cuación de personas.

Para proporcionar alimentos y agua a

la población, se cuenta con una cocina

comunitaria con su respectiva tortilla-

dora, con capacidad para preparar 3 mil

raciones calientes diarias y tres plantas

purificadoras del vital líquido en Tulum,

informó la Secretaría de la Defensa

Nacional (Sedena).

Por su parte, la Secretaría de Marina

(Semar) implementó la Fase de Auxilio

del Plan Marina, por lo que el personal

naval realiza recorridos de vigilancia,

con el fin de salvaguardar a la población

civil e instalaciones estratégicas.

Además, la Novena Región Naval, a

través de las diversas Capitanías de

Puerto, designó áreas de fondeo seguro

para embarcaciones menores, así como

el inicio de evacuación de personas ubi-

cadas en zonas de riesgo y la imple-

mentación de recorridos terrestres de

perifoneo en toda la jurisdicción, esto

como parte de las acciones realizadas en

el Plan Marina en su Fase de Auxilio.

Por su parte, la dependencia informó

que personal de la Séptima Región

Naval con sede en Lerma, Campeche,

actualmente se encuentra en Fase de

Prevención, efectuando recorridos

terrestres de reconocimiento en las dife-

rentes zonas, colonias y albergues tem-

porales establecidos en la demarcación;

así como apoyo en desazolve del drena-

je pluvial.

Cabe mencionar que la Secretaría de

Salud (SSa) informó que cuenta con

más de 60 profesionales de la salud

para ser trasladados a las zonas afecta-

das por el huracán Beryl, en caso de

requerirse.

Entre ellos se encuentra personal

médico, de enfermería, odontología,

epidemiología y promoción de la salud. 
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La virtual presidenta electa Claudia

Sheinbaum se comprometió a dar con-

tinuidad al rescate y fortalecimiento de

CFE para tener acceso a energía barata

para el desarrollo de los ciudadanos.

Al acompañar al presidente Andrés

Manuel López Obrador a un informe

de resultados sobre el rescate de la

Comisión Federal de Electricidad en la

planta de Combustión Interna Mexicali

Oriente, Sheinbaum aseguró que cuan-

do asuma la Presidencia fortalecerá a la

CFE y se avanzará más en el sistema

eléctrico nacional.

"El Presidente puso un nuevo obje-

tivo con el que estamos de acuerdo,

generación de al menos 54% por parte

del Estado y 46% privados, y la con-

ducción y la planeación por parte del

Estado", dijo.

Subrayó que es importante tener una

CFE fuerte para cumplir con los gran-

des objetivos estratégicos del país en

materia eléctrica, pero también por

soberanía, para tener energía a bajo

costo.

La exjefa de Gobierno refirió que

los afanes de privatización en el mundo

del sector eléctrico no han funcionado

y, por el contrario, como en Europa,

han encarecido los servicios de electri-

cidad.

Criticó que los gobiernos neolibera-

les intentaron privatizar la industria

eléctrica y el petróleo de los mexica-

nos, pero el movimiento de Las

Adelitas, del cual formó parte, junto

con AMLO lo detuvieron.

"Quiero recordar a Rosalinda

López, que en paz descanse, y a la

senadora Layda Sansores, hoy gober-

nadora de Campeche, quienes tomaron

la tribuna del Senado mientras miles de

brigadistas estábamos en contra de la

privatización de la industria eléctrica".

Anotó que casi destruyeron el siste-

ma nacional de electricidad y la CFE,

pero con el gobierno del presidente

López Obrador y la conducción del

director Manuel Bartlett se ha rescata-

do a la comisión, pero también con el

apoyo de sus trabajadores, a quienes

calificó como "héroes y heroínas de la

nación".

En su cuarta gira de trabajo con el

Titular del Ejecutivo, Sheinbaum des-

tacó que se realiza una transición histó-

rica entre el gobierno del presidente

López Obrador, "el mejor Presidente

de México en la época moderna", y la

administración que encabezará a partir

del 1 de octubre, que se efectúa a ras de

tierra.

En su oportunidad, el presidente

López Obrador adelantó que Claudia

Sheinbaum lo "va a cepillar". porque

ella será "la mejor presidenta de los

últimos tiempos".

"Tiene sensibilidad, es de convic-

ciones, es una mujer honesta.

Imagínense a quién le voy a entregar la

Banda Presidencial, a una mujer que va

a ser la mejor presidenta de los últimos

tiempos del país, hablando en términos

de beisbol me va cepillar, va a ser una

buena presidenta".

“Se va a hacer cargo de la fábrica de
chocolates que tienen, él en sociedad
con Andrés”, expresó el Mandatario.

Gonzalo no va a
trabajar en el

gobierno: AMLO

CONÉCTATE
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Grupo Carso informó al público

inversionista que este viernes se

celebró, en su calidad de prestador de

servicios, el Contrato de Servicios

Integrales de Exploración y Extracción

Lakach con la subsidiaria de Pemex

Exploración y Producción (PEP). 

Este acuerdo abarca el área contrac-

tual del campo Lakach, que fue descu-

bierto en 2007 y se localiza en la plata-

forma continental del sur del Golfo de

México, a 98 kilómetros al sureste de

Veracruz y 50 kilómetros del municipio

de Alvarado, en aguas territoriales del

Golfo, consideradas de aguas profun-

das.

El campo Lakach, que cubre 33.82

kilómetros cuadrados, presenta pozos

distribuidos en tirantes de agua de entre

900 a mil 200 metros, los cuales están

actualmente taponados y serán recupe-

rados. 

La operación en este campo, con una

inversión superior a mil 200 millones

de dólares por parte de Grupo Carso,

mantendrá a PEP como propietaria del

yacimiento y sus reservas, mientras que

la producción de gas será canalizada

hacia tierra.

Se estima que la primera producción

comercial del campo Lakach se logrará

en aproximadamente dos años y medio.

Esta iniciativa forma parte de los

esfuerzos de Pemex para fortalecer su

capacidad de producción y explorar

nuevas oportunidades en aguas profun-

das del Golfo de México.

En los estados en riesgo (Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo) la
SSa cuenta con más de tres mil 800 elementos de salud federales.

Apoya Sedena, Marina y GN a
población tras paso de ‘Beryl’

Firma contrato Grupo Carso con subsidiaria de Pemex

Se compromete Claudia a
continuar el rescate de CFE

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Las profundidades de estos pozos, en

promedio son de 3 mil 85 a 3 mil 210

metros verticales bajo nivel del mar.

Tras una derrota en la Supercopa MX ante el América, Veljko
Paunovic y los felinos tendrán una rápida oportunidad de

redimirse al enfrentar al Necaxa en la jornada inaugural del
Torneo Apertura 2024.

1/DEPORTIVO 

Busca Tigres redimirse en Torneo de Apertura

Sheinbaum criticó intentos previos de privatización en el sector eléctrico, men-
cionando que estos han encarecido el servicio eléctrico

El UNIVERSAL.-                                      

En su mañanera del viernes, el presi-
dente López Obrador reveló que su hijo
Gonzalo López Beltrán, tras una reunión
sostenida con la virtual presidenta electa,
no ocupará un cargo gubernamental. 

Sin embargo, López Beltrán ha fungi-
do como asesor en el proyecto del Tren
Interoceánico durante varios años, sin
percibir salario alguno.

Además, destacó la contribución de
su hijo en la supervisión de las obras,
incluyendo el progreso de las vías, y la
construcción del rompeolas en Salina
Cruz, labores bajo la responsabilidad de
la Secretaría de Marina. 

Aprovechó para defender la honesti-
dad de sus hijos, refutando las acusa-
ciones de corrupción que, según él,
fueron mal investigadas por el periodista
Carlos Loret de Mola. 

Finalmente en su conferencia
expresó su satisfacción por la can-
celación de la orden del juez Rodrigo de
la Peza al Tribunal Electoral (TEPJF)
para nombrar a dos magistrados fal-
tantes. 

Destacó que la decisión judicial aclara
que es competencia exclusiva del TEPJF
calificar las elecciones, y anunció que
retirará la solicitud de juicio político pre-
viamente presentada. 



o es gratuita la pregunta.

Parte de hechos docu-

mentados, al menos a lo

largo de los tres últimos

procesos electorales del

orden federal. 

Decenas de aspirantes a puestos de

elección popular fueron amenazados,

otros atacados y unos más asesinados

para que abandonaran sus aspiraciones

políticas. Y ante eso, hubo otras dece-

nas de candidatos que nunca fueron

intimidados y que ganaron luego de

tales hechos violentos. Pregunto:

¿ellas y ellos, a diferencia de sus con-

trincantes, sí fueron palomeados por

caciques políticos locales, o por capos

de esas plazas en 2018, 2021 y 2024?

Asumiendo que todos los políticos

también son inocentes hasta que se

demuestre lo contrario, hago otra pre-

gunta, que ya he planteado: ¿alguna

fiscalía local indagó si quienes triun-

faron tenían relación alguna con los

homicidios? ¿Si se beneficiaron con

esos asesinatos? Por ejemplo, y para

empezar, ¿pesquisaron si no eran los

favoritos en las encuestas y al desa-

parecer los punteros se posicionaron al

frente de las preferencias?

¿Investigaron si tenían algún vínculo

con criminales, si ellos mismos eran

caciques políticos que querían reele-

girse? ¿Verificaron, con la ayuda de

jueces, sus cuentas bancarias, sus

actividades, sus comunicaciones?

¿Nada? ¿Ni una pizca de trabajo de

inteligencia? ¿Las gobernadoras y

gobernadores no se acercaron a la

Secretaría de la Defensa para solicitar-

le los informes que tiene de casi todos

los municipios del país, con detalles

pormenorizados de quién es quién en

cada plaza dentro del mundo criminal,

y de sus vínculos con políticos locales

y regionales? ¿No? ¿Y a la Marina

Armada de México tampoco? ¿Y las

fiscales y los fiscales nunca solicitaron

esa información?

Han pasado casi seis años desde

que llegaron al poder quienes ganaron

en 2018 luego de los asesinatos de sus

rivales, tres años para los que triun-

faron en 2021, y que yo sepa, salvo en

un caso, no hay una sola indagatoria

estatal que haya concluido exitosa-

mente. Y por lo que también sé, la

Fiscalía General de la República

(FGR) no intervino fecundamente en

ningún expediente.

Esa impunidad en el 99 % de los

casos es la que provoca la normal-

ización del método violento. Esa

impunidad de caciques y capos y sus

sicarios es la que ha provocado que el

proceso electoral que inició en 2023 y

que concluye en 2024 haya sido el más

virulento que se haya documentado. El

más letal. El más preocupante. El más

sombrío, porque nos ha exhibido, por

tercera ocasión, que las balas llegaron

para quedarse en las contiendas elec-

torales de los municipios, ya que la

mayoría de quienes fueron atacados y

ejecutados eran aspirantes a puestos

en ese nivel de gobierno: casi ocho de

cada diez, el 77.8 %.

Veamos las cifras recabadas en

Votar entre balas, estudio realizado

por Data Cívica, México Evalúa y

Animal Político: en cuanto a candidat-

uras, en 2018 hubo 28 víctimas de

asesinato; en 2021 se trató, otra vez,

de 28 asesinatos; y en 2024, ha habido

31 asesinatos.

¿En qué país asesinan a… ¡87! can-

didatas y candidatos a lo largo de tres

procesos electorales?

Vuelvo a insistir: no debemos nor-

malizar más esta violencia electoral.

Tenemos que exigir a los gobiernos

estatales y a la FGR investigaciones

para determinar quiénes fueron los

autores materiales, pero, sobre todo,

quiénes ordenaron estos 87 asesinatos

que afectaron a todos los partidos

políticos. Por ejemplo, el más agredi-

do en 2024 (no sólo en cuanto a

asesinatos sino a través de todo tipo de

ataques) ha sido Morena (con 67

casos), seguido del PAN (25), el PRI

(23), Movimiento Ciudadano (16), el

PRD (13) y el PANAL (2).

El nuevo gobierno que iniciará en

octubre debería a comprometerse, con

sus 24 gobernadoras y gobernadores

afines —y las fiscalías de esas enti-

dades—, a tomar la iniciativa para que

se indague eficientemente esta inad-

misible matazón.

Si con nuestro silencio consentimos

que la violentocracia siga avanzando,

un día tendremos irremediablemente

extraviada a nuestra democracia elec-

toral.

unque desde el poder se
insista que en la 4T la
línea es que no hay línea,
pues sí hay línea; en esta
ocasión: Todos los
involucrados en el

movimiento estarán a favor de la
Reforma Judicial, por la designación de
jueces, magistrados y ministros medi-
ante el voto popular.

En tal situación, el tantas veces incon-
forme que invariablemente termina con-
forme, el adaptable Ricardo Monreal,
apenas rival de la presidenta electa
Claudia Sheinbaum y próximo líder de la
bancada de Morena en la Cámara de
Diputados, se dejó oír en Guadalajara, en
el foro sobre la reforma al Poder
Judicial, expresando que él estuvo con-
vencido de la necesidad de dicha refor-
ma, inclusive antes que AMLO. Monreal
censura a Norma Piña, presidenta de la
SCJN, por haber tensado la relación con
el presidente López Obrador, al defender
la autonomía e independencia del Poder
Judicial, mostrando una evidente “falta
de pericia política”, provocando la rispi-
dez y la mala relación entre ambos
poderes, por lo que es indispensable
reformar el PJ para que haya colabo-
ración. Las resoluciones de la Suprema
Corte contra las obras prioritarias de
AMLO, son la causa de que se busque
reformar el Poder Judicial. O sea, si la
presidenta de la Corte tuviera “más peri-
cia política” -digamos, como Arturo
Zaldívar- y fuera más complaciente con
el presidente de la República, pues
entonces no habría motivo para dicha
reforma.

Para Ripley, la ministra tramposa de
la Suprema Corte, Yasmín Esquivel, sí,
la que plagió su tesis, en un alarde de
justa entre los justos, planteó en sesión
privada del Pleno -¿con qué calidad
moral?- la renuncia de la ministra presi-
denta de la SCJN, Norma Piña, debido a
que carece de interlocución con las may-
orías legislativas de Morena y con el
Ejecutivo, para negociar cambios a la
reforma al Poder Judicial. Doña Jazmín
propone el voto popular para elegir jue-
ces, ministros y magistrados, “tal y como
fue el mandato en las urnas del pasado 2
de junio”. O sea, en las urnas no sólo se
votó por Morena y sus candidatos, sino
que también venía incluido un paquete
de futuras iniciativas, tal como sostiene
Fernández Noroña en el sentido de que
el 2 de junio el pueblo determinó que se
renueve todo el Poder Judicial.

La mayoría de ministros de la Corte
rechazaron la petición de renuncia de
Norma Piña. Incluso, la ministra Piña se
ha mostrado favorable a elaborar una
contrapropuesta alterna a la reforma
presidencial para ser presentada en agos-
to próximo, aceptando que sí haya un
relevo de juzgadores, pero de forma
escalonada. AMLO: “No sólo es ella -
Norma Piña-, es una crisis del Poder
Judicial. ¿ Y cómo se enfrenta una crisis,
una decadencia? Pues con una reforma,
con una transformación, no parchando”.
Por supuesto, el Poder Judicial es per-
fectible, lo cual no significa que por una
humedad haya que derrumbar toda la
casa.

Elegir a jueces por voto popular vul-
neraría la independencia e integridad del
Poder Judicial, los jueces profesionales
se verían reemplazados por otros electos
con menores méritos y en el finan-
ciamiento de campañas se filtrarían
recursos del crimen organizado y de
“coyotes” a los que obviamente habría
que agradecer su “apoyo”.

Indudable, hay línea.

l destino del Poder

Judicial está definido

desde que inició el gobier-

no de la 4T… hubiera

sido como hubiera sido.

Hubiesen actuado como

hubiesen actuado. Todos los gobiernos

saben que deben capturar a este poder

del estado, para neutralizarlo.

Que la ministra Yasmín Esquivel

solicite la renuncia de la presidenta de

la SCJN, Norma Piña, y Ricardo

Monreal la culpe de intransigente no es

casual. Seguramente no son opiniones

personales, sino instrucciones puntuales

recibidas de Palacio Nacional, siguien-

do una estrategia previamente definida.

Si de algo ha pecado la ministra Piña

ha sido de ser excesivamente prudente e

institucional frente al acoso y provo-

cación, lo cual ha llegado incluso al

circo realizado por unos títeres de la 4T

quemando una piñata con su figura

frente a las oficinas de la SCJN, para

intimidarla y quebrarla emocional-

mente.

Esta nueva fase que iniciaron la min-

istra Esquivel y el aún senador Monreal,

es la fase del linchamiento: el interno,

pretendiendo provocar en el seno de la

SCJN el repudio de sus colegas y el

escarnio público por intransigente, que

pretende activar Monreal. No importa

que el presidente haya salido al quite

magnánimamente desechando la renun-

cia de ella.

Es evidente que se haya actuado

como se haya actuado desde la presi-

dencia de la Suprema Corte, el resulta-

do en este momento hubiera sido igual.

Las cartas estaban marcadas desde el

inicio de este gobierno y la pérdida de la

mayoría calificada en 2021 retrasó este

objetivo y por ello el presidente no pre-

tende desperdiciar el último mes de su

poder presidencial. Por ello no escatima

recursos de tejer una red que cerque al

Poder Judicial.

Tampoco ha habido una estrategia

comunicacional profunda por parte ni

de la SCJN —ni del Poder Judicial

ampliado— para defenderse ante la

Opinión Pública. No han recurrido a

equipos profesionales, externos y

siguen planeando respuestas racionales

de tipo interno, "made in home", que no

moverán ni un ápice la respuesta popu-

lar, que está manipulada a partir de los

agravios que en materia de justicia

mueven hoy el resentimiento popular

contra el Poder Judicial.

Su programa de las "cien sentencias"

(reales y aplaudibles), que cambiaron la

realidad de muchos mexicanos, equiv-

ale a un "mejoral" —o un placebo—

para enfrentar un cáncer con metástasis.

Hoy más que nunca se requiere la

presencia pública de los ministros en

retiro de la SCJN dándole apoyo moral

a la ministra presidenta. A final de cuen-

tas con toda seguridad esta reforma —si

sale a gusto del Presidente— significará

la pérdida total de sus pensiones por

jubilación. La 4T va por todo de forma

radical y con un solo golpe de guilloti-

na. Basta con escuchar las declara-

ciones del diputado morenista Hamlet

García Almaguer respecto a los salarios

de los ministros. Desgastar al Poder

Judicial es hoy la estrategia.

MENSAJE A GARCÍA… 
PERO A HAMLET
En un evento clientelar de amplia

difusión mediática, donde participaron

la ministra Lenia Batres y el diputado

federal morenista Hamlet García

Almaguer, éste utilizó ante su gran

público —como un argumento a favor

de la remoción inmediata de ministros

de la SCJN—, el altísimo salario de los

ministros, en lugar de dar argumentos

de tipo profesional.

¿No sería justo diputado que también

explique a su clientela que los diputados

de su bancada también ganan mucho

simplemente por levantar el dedito para

aprobar lo que les ordenan desde

Palacio Nacional, sin que modifiquen ni

una coma al texto y seguramente sin

haberlo leído antes?

Además, para ser legislador de su

partido no se requiere ninguna

preparación, experiencia ni

conocimientos… Hemos visto pasar a

tribuna —en la Cámara de Diputados—

a legisladores que pueden ser muy pop-

ulares en su colonia, pero no saben ni

leer bien el texto que les pasan para su

lectura.

En contraste, para ser juez, magistra-

do o ministro de la SCJN se requiere

una larga carrera judicial y conocimien-

tos altamente especializados. Si no lo

cree, pregúntele a las ministras Loretta

Ortiz Ahlf … e incluso a Yasmín

Esquivel Mossa, ambas de la misma

corriente política que usted.

¿Y a usted qué le parece?

@homsricardo

a salió el peine: la culpa de

los problemas en la

Suprema Corte de Justicia

de la Nación la tiene la min-

istra presidenta Norma Piña.

Ingenuos e ignorantes quienes no lo

veíamos así.

Así lo dijo la (presunta) ministra

Esquivel, la plagiaria que propone botar a la

titular del máximo tribunal y votar para que

ella, la plagiaria, se quede. Desde que

Norma Piña decidió defender la indepen-

dencia del Poder Judicial y no rendir culto a

su par, Palacio Nacional dictó su sentencia.

Con su aliado Arturo Zaldívar como titu-

lar de la Corte, el presidente de México no

quería reformarla, sino prolongar por dos

años el periodo de quien la encabezaba. El

escenario apocalíptico que se esgrime hoy

para destruirla, simplemente no existía

entonces. Hoy Zaldívar asume una actitud

indigna y servil, para facilitar el escarmien-

to de AMLO a quienes se atrevieron a hacer

valer el principio constitucional de la

división de poderes.

En el caso del INE, nada tenía que ver

con mejorar su operación la campaña de

desprestigio contra Lorenzo Córdova y Ciro

Murayama. Buscaba una autoridad electoral

subordinada al Ejecutivo, de modo que la

vulneración por parte de AMLO de los prin-

cipios de imparcialidad, neutralidad y

equidad en la contienda, y el uso ilegal

masivo de recursos públicos por los can-

didatos oficialistas permanecieran impunes.

La cabeza del INE, Guadalupe Taddei,

fue suplantada por la Secretaría de

Gobernación, quien perfiló una sobrerrepre-

sentación inconstitucional que otorgó al ofi-

cialismo la mayoría calificada, incluso antes

de que empezaran los cómputos distritales

oficiales.

Tras el 2 de junio, no tardó el oficialismo

en concluir: ‘los electores nos ratificaron el

mandato en las urnas, vamos por la con-

tinuidad, no hay por qué cambiar las cosas’.

La violencia y la corrupción se ‘nor-

malizaron’ y no hubo voto de castigo.

Consulta Mitofsky -certera en los resultados

de la elección presidencial- señaló en

diciembre de 2023: ’74.4% considera que

hay mucha corrupción en el gobierno de

AMLO’. Hoy se pretende ‘matar al men-

sajero’ que la ha develado en el entorno ínti-

mo del presidente. Es la hora de la vengan-

za. Parece que el problema no es la corrup-

ción grave, sino que quede al descubierto.

Palacio Nacional ya puede palomear uno

a uno los temas: ¿INE y Tribunal?

Resueltos. ¿Investigaciones periodísticas

indeseadas? Todo el poder del Estado contra

ellos. ¿Suprema Corte? Abajo con ella.

La adscripción de la Guardia Nacional a

la Sedena no puede separarse del resto del

Plan ‘C’.

El propósito del ‘Plan C’ es consolidar el

monopolio político del nuevo partido de

Estado. Es la ruta a un cambio de régimen

político: autoritarismo, punitivismo y mili-

tarismo para que no haya obstáculos a las

decisiones del líder. Para mis amigos, justi-

cia y gracia; para mis enemigos, la ley a

secas.

En adelante habrá una sola ley: o estás

conmigo o estás contra mí.

¿Por qué desmantelar a la

Administración Pública Federal, socavar al

Legislativo y al Judicial, eliminar a los con-

trapesos y concentrar el poder en una sola

persona? Porque quiero.

¿Por qué utilizar facciosamente a las fis-

calías, al SAT, a la UIF, para escarmentar a

mis adversarios políticos? Porque puedo.

¿Por qué hay que elegir a los jueces,

magistrados y ministros por voto popular?

Porque lo digo yo.

Mientras tanto, escribe José Woldenberg,

nos toca atender la abismal fractura social

que marca nuestra convivencia.

sábado 6 de julio de 2024

Independencia sin ataduras

Porque lo digo yo

Juan Pablo Becerra-Acosta

Carlos Heredia Zubieta

A
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¿Cuántos narco-palomeados van a gobernar desde ahora?

Cartas marcadasLa línea es
que sí 
hay línea
José Rubinstein

Ricardo Homs

Sábado 6 de julio de 2024. Año CVI. Número 40,004
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Rodrigo de la Peza López, titular del
Juzgado Noveno de Distrito en Materia
Administrativa, negó la suspensión
definitiva en el amparo que la
Comisión Mexicana de Derechos
Humanos (CMDH) tramitó contra la
omisión del Senado de nombrar a dos
magistrados para integrar la Sala
Superior del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF).

De esta manera, quedó sin efecto la
orden que de la Peza estableció en la
suspensión provisional que concedió a
la CMDH, para que el TEPJF realizara
los nombramientos faltantes de manera
provisional.

"Se resuelve: ÚNICO. Se niega la
suspensión definitiva. Notifíquese; y
vía electrónica a la Agente del
Ministerio Público de la Federación
Adscrita", señaló el juez en el acuerdo
publicado este viernes.

Ayer, en sesión extraordinaria, el
Séptimo Tribunal Colegiado en
Materia Administrativa revocó la sus-
pensión provisional que el juez de la
Peza López otorgó a la CMDH, en la
que ordenó al TEPJF designar a dos
magistrados para integrar la Sala
Superior que calificará la elección
presidencial de 2024.

Al resolver una queja del Senado
contra la resolución del juzgador, los
magistrados consideraron improce-
dente conceder la suspensión en los tér-
minos que lo hizo Rodrigo de la Peza,
titular del Juzgado Noveno de Distrito
en Materia Administrativa, y que le
valió que la Secretaría de Gobernación

solicitara a la Cámara de Diputados
juicio político en su contra y que el
TEPJF anunciara una denuncia penal
ante la Fiscalía General de la República
(FGR).

AMLO celebra cancelación
El presidente Andrés Manuel López

Obrador celebró que el juez Rodrigo de
la Peza haya cancelado su orden al
Tribunal Electoral (TEPJF) para que
nombre a los dos magistrados faltantes,
y adelantó que tras esta cancelación, su
gobierno no mantendrá su solicitud de
juicio político.

En su conferencia mañanera de este
viernes 5 de julio en Palacio Nacional,
López Obrador señaló que al juez se
entrometió en un asunto que únicamente
corresponde al TEPJF.

"Qué bien, qué bueno, porque... Ah,
¿no fue por voluntad propia? No le hace,
qué bueno, porque la Constitución es
muy clara con eso, corresponde a las
autoridades electorales la calificación de
la elección al Tribunal Electoral.

"¿Cómo se va a meter el juez a algo
que no le corresponde? Además no hay
lagunas, no es de interpretación, es muy
claro que es la autoridad electoral, es
última instancia el Tribunal Electoral
para estos asuntos, no sé quién lo
asesoró. Pero si ya se resolvió, qué
bueno, felicidades", dijo.

"¿Mantendrán juicio?", se le pregun-
tó.

"No, no, no, si ya se resolvió, ya para
qué. Qué bueno. ¿Para qué va a estar
uno en puerta de autoridad? Como se
decía antes", respondió.Cd. de México/El Universal.-                

La Secretaría de Marina-Armada de
México lamentó el fallecimiento de un
joven cadete de Infantería, de la
Heroica Escuela Naval Militar, quien
murió al no abrirse su paracaídas, tras
lanzarse de un helicóptero

A través de redes sociales circuló un
video en el que se observa cómo el ele-
mento, identificado como cadete
Velázquez, se lanza de un helicóptero
después de otros compañeros, pero su
paracaídas no abre.

De acuerdo con la Marina, el cadete
falleció "en actos del servicio".

"Uno se fue a liso, no se enganchó",
se escucha decir a un elemento en tierra.

"Médico, médico", también se
escucha en el video.

"Expresamos nuestro más sentido
pésame a su familia y amigos en espera
de que el amor que él dejó en sus cora-

zones les permita mantener vivo su
recuerdo y con ello el dolor de su
ausencia se trasforme en resignación.

"Sabemos que no hay palabras de
consuelo que les permitan aminorar tan
grande sufrimiento; sin embargo, hace-
mos votos para que la estela de Honor,
Deber, Lealtad y Patriotismo que
guiaron su travesía en nuestra
Institución contribuyan a engrandecer
su recuerdo y a exaltar una joven vida
consagrada al bienestar de las y los
mexicanos", expresó la Secretaría de
Marina.

"Para quienes vivimos al servicio de
la Nación, sabemos los riesgos que con-
lleva nuestra labor, por lo que al partir
sabemos que nuestro nombre jamás
será olvidado, pues cual estela en la mar
queda como ejemplo de entrega, valen-
tía y orgullo para nuestro México.
Descansa en paz honorable y joven
Cadete", agregó.

Chihuahua/El Universal.-                              

La tarde del viernes se dio a conocer
que el exgobernador de Chihuahua
Javier Corral Jurado habría sido infor-
mado sobre una investigación en su
contra por el delito de enriquecimiento
ilícito y defraudación fiscal.

Lo que se ha dado a conocer es que
esos hechos habrían ocurrido en 2022,
por lo cual el proceso en su contra lo
llevaría a cabo la Secretaría de la
Función Pública (SFP) y la Fiscalía
General del Estado (FGE).

La investigación se llevaría después

de dos denuncias que se presentaron en
contra del exgobernador de Chihuahua
y exmilitante del Partido Acción
Nacional (PAN) en 2022.

De manera oficial las dependencias
que llevarían la investigación en contra
de Corral Jurado no han brindado más
información al respecto, sólo se infor-
mó que el expediente será turnado al
Tribunal Estatal de Justicia
Administrativa (TEJA) para su resolu-
ción.

Por su parte, Javier Corral tampoco
ha brindado alguna postura oficial
sobre este hecho.

Cd. de México/El Universal.-                            

Luego de que en redes sociales circularon
denuncias sobre páginas apócrifas que se
hacen pasar por oficiales y ofrecen citas para
la expedición de pasaportes, la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) advirtió sobre
estos sitios para que no dejarse engañar. 
La SRE, a cargo de Alicia Bárcena, men-
cionó que estas páginas web falsas simulan
tener un dominio de internet de un sitio ofi-
cial; sin embargo, "se trata de sitios falsos
con fines fraudulentos, mismos que ya
fueron reportados como tal".

Sólo hay tres canales oficiales
La Cancillería recordó que el trámite

para programar una cita para la expedición
de pasaportes es gratis, y únicamente puede
realizarse a través de tres canales oficiales:

Página web oficial, vía telefónica y por

mensaje de WhatsApp.
Para evitar engaños, fraudes y robo de

información, la SRE solicitó a la ciudadanía
estar atenta y verificar que las páginas web a
las que ingresen para realizar trámites ofi-
ciales cuenten con el dominio gob.mx sin
alteraciones, tales como sre.gyob.mx/, o
alguna otra que indique que se trata de sitios
apócrifos.

La dirección de las páginas oficiales, ya
sea para citas de pasaportes o cualquier otro
trámite, nunca tendrá la terminación
"com.mx", destacó.

"Se recuerda a la población que el único
pago que debe hacer es el de los derechos
por su pasaporte. El pago se realiza una vez
que terminó el proceso de agendar la cita y
la persona ha recibido el formato de confir-
mación de cita por medio de correo elec-
trónico. Se efectúa solamente en ventanillas
bancarias o a través de banca en línea".

Celebra AMLO tercer bloque 
del gabinete de Claudia

En redes sociales circuló un video donde se observa al cadete Velázquez
lanzándose después de sus compañeros.

El Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa revocó la suspen-
sión provisional otorgada por el Juez Rodrigo de la Peza López.

Alerta SRE de páginas apócrifas para expedición de pasaportes

Hasta el momento, ni las dependencias ni Javier Corral han brindado más infor-
mación o una postura oficial sobre la investigación en su contra.

Van tras Corral por
enriquecimiento ilícito 

y fraude fiscal

La SRE dijo que el trámite para agen-
dar una cita es gratuito y solo puede
realizarse a través de tres canales ofi-
ciales.

Niegan orden de juez para nombrar magistrados

Muere cadete de la Marina 
al no abrir su paracaídas

Cd. de México/El Universal.-                

El presidente Andrés Manuel López
Obrador calificó como "buenísimos
todos" a los cuatro nuevos integrantes
del próximo gabinete de Claudia
Sheinbaum, virtual presidenta electa,
pero destacó el nombramiento de Omar
García Harfuch como próximo titular
de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC) y de
Rosa Icela Rodríguez como titular de la
Secretaría de Gobernación (Segob).

En su conferencia mañanera de este
viernes 5 de julio en Palacio Nacional,
el presidente Andrés Manuel López
Obrador manifestó que Mario Delgado,
líder nacional de Morena, tiene "bien
merecido" ser nombrado titular de la
Secretaría de Educación Pública (SEP).

Acerca de que Ariadna Montiel
vaya a repetir como titular de la
Secretaría de Bienestar, el presidente
López Obrador destacó el trabajo que
hizo para entregar los apoyos sociales a
los habitantes de Guerrero tras el
impacto del huracán Otis.

Señaló que Omar García Harfuch
hizo "un buen trabajo" al frente de la
Secretaría de Seguridad capitalina en el
gobierno de Claudia Sheinbaum, en
donde, destacó,que logró bajar los
índices delictivos como no se había
hecho en los últimos 30 años.

"Revisen porque hay datos, en el

tiempo que fue Claudia jefa de gobier-
no y Harfuch fue secretario de seguri-
dad, es el tiempo en que ha habido

menos incidencia delictiva en la
CDMX en los últimos 30 años, cuando
menos", expresó.

Además. declaró que conoce a Rosa
Icela Rodríguez, actual titular de la
Secretaría de Seguridad, desde hace 20
años por lo menos y recordó que es una
periodista, hija de una maestra rural de
la huasteca potosina.

"Estuvo de periodista en La Jornada.
¿Cuándo se iba a ver eso? Que una
periodista, de un periódico de izquier-
da, hija de una maestra rural, mujer, lle-
gara a ser secretaria de Gobernación.

No cabe duda que esto es una trans-
formación, las cosas están cambiando",
expresó.

En su mañanera, Obrador expresó que Mario Delgado, líder de Morena, tiene
"bien merecido" el nombramiento como titular de la SEP.

El presidente destacó el éxito de García Harfuch al reducir los índices delictivos
en la Ciudad de México durante la administración de la virtual presidenta electa.

Revisen los datos, porque

durante el tiempo en que

Claudia Sheinbaum fue jefa de

gobierno... es el tiempo en que

ha habido menos incidencia

delictiva.”

Andrés Manuel 
López Obrador

“



Cd. de México/El Universal.-                         

La Fiscalía General de Justicia del Estado
de México informó la detención de
Miguel Ángel "El Pecas, y José Iván "N",
presuntos responsables de la muerte de
Paola Salcedo, hermana del futbolista del
Cruz Azul Carlos Salcedo, la noche del
pasado 29 de junio.

La FGJEM inició la investigación bajo
el protocolo de actuación sobre el delito
de feminicidio en contra de la mujer de 33
años de edad, ocurrido afuera de un circo,
ubicado en la avenida Instituto
Politécnico Nacional de la colonia El
Arenal, en Huixquilucan.

Las investigaciones señalaron que la
víctima se encontraba acompañada de su
hijo de 4 años de edad, con el cual, al ter-
minar la función de circo, regresó a una
camioneta Chevrolet de color blanco
cuando dos hombres en motocicleta se
acercaron.

Uno de ellos se acercó a la mujer y la
amagó con un arma de fuego con la inten-
ción de despojarla de sus pertenencias y,

al resistirse al asalto, le disparó a Paola,
hiriéndola de bala y causándole la muerte.

La Fiscalía señaló que un médico que
se encontraba cerca, le brindó auxilio
llevándola a un hospital cercano, sin
embargo, las heridas causadas por los
proyectiles de arma de fuego le causaron
la muerte en el nosocomio.

Fueron tres proyectiles de bala los que
impactaron la femenina, los cuales
impactaron en la región del tórax y lacer-

ante en pulmón derecho, de acuerdo a la
necropsia practicada por la autoridad.

Las indagatoria y análisis de
videograbaciones permitieron la ubi-
cación de los agresores en el mismo
municipio de Huixquilucan, por lo que a
través de un operativo coordinado con la
Secretaría de la Defensa Nacional y la
Comisión Nacional Antihomicidios
ambos sujetos fueron arrestados la noche
del 4 de julio.

sábado 6 de julio de 2024

Cd. de México/El Universal.-                          

El Instituto Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y Protección
de Datos Personales (Inai) felicitó a la
actual secretaria de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC), Rosa
Icela Rodríguez, por su designación
como titular de la Secretaría de
Gobernación en la siguiente adminis-
tración federal.

A través de su cuenta de X, el insti-
tuto también le solicitó que haya un
diálogo, una vez que asuma el cargo,
sobre el trabajo que realiza el Inai, y
ofreció su colaboración a la funcionar-
ia.

"El pleno del Inai felicita a la licen-
ciada @rosaicela_ por su nombramien-
to como Titular de la @SEGOB_mx de
la nueva administración, a quien reiter-
an su respetuosa solicitud para abrir los

espacios de diálogo constructivo y
respetuoso en torno a las funciones
constitucionales que desempeña la
Institución, en el afán siempre de
colaboración", publicó el Inai en la red
social.

En ese sentido, Rosa Icela

Rodríguez prometió diálogo con todos
los sectores una vez que asuma el cargo
de titular de la Secretaría de
Gobernación, anunciado el pasado 4 de
julio por la virtual presidenta Claudia
Sheinbaum.

"Siempre, siempre habrá coordi-
nación y diálogo bajo las directrices,
claro, que usted nos marque desde la
Presidencia. Vamos a seguir con mesas
de trabajo como lo estamos haciendo
ahora con la Secretaría de Seguridad",
comentó ese día.

Pero cabe recordar que el presidente
Andrés Manuel López Obrador ha crit-
icado la función del Inai y propuso
desaparecerlo y que sus funciones sean
realizadas por la Auditoría Superior de
la Federación o la Fiscalía
Anticorrupción.

Aunado a ello, en abril de 2023 se
reveló un audio del entonces secretario

de Gobernación, Adán Augusto López,
quien instruyó a la mayoría de Morena
en el Senado para que no se nombrara a
los dos comisionados que faltan en el
pleno, por instrucciones del presidente
López Obrador.

El Inai también solicitó dialogar a la
virtual presidenta Claudia Sheinbaum.

Pasada la elección, el 12 de junio, el
pleno del instituto le propuso a la exje-
fa de Gobierno analizar la iniciativa
constitucional que presentó el presi-

dente López Obrador y realizar un par-
lamento abierto en donde los comision-
ados que integran el pleno del Inai
puedan exponer los argumentos de por
qué no debe desaparecer.

El pasado 3 de julio, el presidente
del Inai también ofreció dialogar con el
presidente López Obrador para encon-
trar un diseño del instituto para que
gaste menos recursos públicos, ya que
es una de las principales quejas del tit-
ular del Ejecutivo.

Cd. de México/El Universal.-                        

Este viernes, a los 93 años de edad, falle-
ció en la Ciudad de México el reconoci-
do jurista Raúl Carrancá y Rivas, desta-
cado por su amplia trayectoria académica
en la Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM). 

Carrancá y Rivas impartió cátedras
fundamentales en Derecho Penal,
Derecho Procesal Penal y otras disci-
plinas relacionadas durante décadas en la
Máxima Casa de Estudios.

Sus contribuciones al ámbito jurídico
fueron especialmente a través de sus
numerosas publicaciones que se con-
virtieron en referencias en el estudio del
derecho penal y procesal penal en

México. 
Obras como "Derecho Penal" y

"Teoría General del Delito" son uti-
lizadas ampliamente en América Latina.

Nacido el 6 de septiembre de 1930 en
la Ciudad de México, Raúl Carrancá y
Rivas era hijo del distinguido jurista Raúl
Carrancá y Trujillo, originario de
Campeche y residente en Yucatán. 

Desde 1959, Carrancá y Rivas formó
parte del cuerpo académico de la
Facultad de Derecho de la UNAM.

En reconocimiento a su labor y com-
promiso con la enseñanza, en 2016 fue
nombrado profesor emérito por la
UNAM, honrando así su contribución al
desarrollo del derecho en México y su
dedicación al servicio educativo.

Cd. de México/El Universal.-                             

El presidente de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) del
Senado, Ricardo Monreal, pidió a la
Asociación Nacional de Tiendas de
Autoservicio y Departamentales
(Antad) que aplique la llamada "Ley
silla" que permite el descanso a los tra-
bajadores durante la jornada laboral.

Dicha reforma a la Ley Federal del
trabajo fue aprobada en el Cámara Alta
en febrero pasado, pero aún falta que se
discutida y, en su caso, aprobada por la
Cámara de Diputados.

Por lo que Monreal dijo que la
Cámara Baja podría aprobar la reforma

en la próxima legislatura, "pues es fun-
damental garantizar condiciones labo-
rales justas al evitar que las personas
trabajadoras permanezcan de pie
durante toda su jornada".

También agradeció la disposición
del presidente ejecutivo de la Antad,
Diego Cossío, quien aceptó que se
pueda iniciar de forma consensuada la
aplicación de dicha reforma.

Además expresó el legislador
Morenista que es necesaria, ya que
puede proveer a las personas trabajado-
ras las medidas necesarias para prote-
ger su bienestar, como asientos o sillas
con respaldo, así como otorgarles des-
cansos periódicos.

Gastará Sedena 420 mdp 
para adquirir lanzacohetes

El Inai también solicitó dialogar con Claudia Sheinbaum sobre la propuesta
del presidente López Obrador de desaparecer el instituto.

Busca Inai diálogo con 
Rosa Icela Rodríguez

Tras análisis de video y operativos en Huixquilucan, los presuntos agresores
fueron capturados y presentados ante el Centro Penitenciario de Tlalnepantla.

Pide Monreal a tiendas de
autoservicio aplicar ‘Ley silla’

La iniciativa espera ser discutida en la Cámara de Diputados tras ser aproba-
da por el Senado.

Detienen a presuntos asesinos materiales de Paola Salcedo

Espera ‘Frente Cívico’ convertirse en partido de oposición

Cd. de México/El Universal.-                        

El llamado Frente Cívico Nacional que
participó en las pasadas elecciones como
una fuerza ciudadana para impulsar la
candidatura de Xóchitl Gálvez comenzará
este sábado la ruta para constituirse como
partido político de oposición y generar un
contrapeso en el país a la llamada Cuarta
Transformación.

Integrantes del frente, en entrevista,
aseguraron que la excandidata presiden-
cial Xóchitl Gálvez tiene las puertas
abiertas en la agrupación, por lo que
puede participar en la asamblea como ciu-
dadana, ya no como representante de
algún partido político.

Este sábado, el frente celebrará una
primera asamblea posterior al 2 de junio
en el que esperan tomar acuerdos sobre la
construcción de una nueva fuerza política
en 2025, ya que pretenden realizar con-
sultas ciudadanas en las 32 entidades del
país.

Guadalupe Acosta Naranjo, integrante
del Frente Cívico Nacional, afirmó que
más de 2 mil 555 personas se han reg-
istrado al evento y recibieron 60 propues-
tas ciudadanas.

Esperan el arribo de integrantes de
organizaciones civiles de las 32 entidades
del país a la discusión de este sábado.

Acosta Naranjo reiteró que están pre-
ocupados desde los organismos civiles en

la iniciativa de reforma del Poder Judicial,
ya que consideran que es un asalto a la
Corte.

En tanto, Emilio Álvarez Icaza destacó
que con organizaciones que participarán
de toda la República Mexicana pretenden
hacer un balance de lo que ocurrió en las
elecciones del pasado 2 de junio, así
como mesas de trabajo sobre la iniciativa
de reforma judicial, la Guardia Nacional y
la construcción de una nueva fuerza
política.

"Queremos hacer un ejercicio desde
afuera hacia abajo, no queremos cen-
tralizar todo en la Ciudad de México,

tomaremos la decisión consultando a la
ciudadanía, para consolidar una fuerza
política, no es que la Marea Rosa se con-
vierta en un partido político, tampoco un
PRI o PRD 2.0, ninguna de esas lógicas,
debe ser diferente", aseguró.

Álvarez Icaza dijo que, tras las elec-
ciones del 2 de junio, observaron que
hay una crisis de representación por los
partidos políticos que existen, también
hay un debate muy fuerte de requerir
otra fuerza opositora, por lo que orga-
nizaciones de la sociedad civil
analizarán la creación de un nuevo con-
trapeso.

Los integrantes del movimiento esperan tomar acuerdos para construir una
nueva fuerza política en 2025.

El fallo de esta licitación será la mañana del próximo 8 de julio.

El pleno del Inai felicita a la

licenciada @rosaicela (Rosa

Icela Rodríguez) por su

nombramiento como Titular

de la @SEGOB_mx

(Secretaría de Gobernación)

de la nueva administración.”

INAI a través de ‘X’

“

Fallece Raúl Carrancá y Rivas, jurista de la UNAM

Cd. de México/El Universal.-                        

En la recta final del sexenio del presidente
López Obrador, la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) alista la
adquisición de 5 mil lanzacohetes origi-
nalmente empleados para la guerra, pero
que ante las amenazas actuales pueden ser
utilizados en operaciones contra la delin-
cuencia organizada.

Para ello, la dependencia al mando del
general Luis Cresencio Sandoval
González lanzó la licitación LA-07-110-
007000999-I-533-2024 para comprar lan-
zacohetes individuales, portátiles, con
munición integrada, desechables, calibre
70mm+-20 mm, con poder de pene-
tración mínimo de 300 mm en acero
endurecido y un alcance máximo de 500
metros.

Ante las circunstancias actuales en las
que los grupos criminales, como los cárte-
les presumen sus vehículos monstruo,
con diversos tipos de blindaje, este arma-
mento puede servir para operativos de la
Sedena en casos de extrema necesidad o
para establecer un sistema de defensa con

dichos vehículos, comentó una fuente
castrense.

Aunque son empleados para la guerra
regular, situación que actualmente no se
presenta en nuestro país, es conveniente
que las Fuerzas Armadas cuenten con una
supremacía en equipo y armamento en
comparación con las organizaciones
criminales, que se han fortalecido en
equipamiento en los últimos años, indicó
la fuente consultada.

La Sedena planea invertir hasta 420
millones de pesos en la adquisición de los
lanzacohetes, que podría ser una respues-
ta derivada de las amenazas que el país
enfrenta por la operación cada vez más
violenta de los grupos criminales.

El pasado 18 de junio, en la apertura
de propuesta para esta licitación se indica
que hay tres empresas interesadas en este
contrato: Distribuciones Orval ofrece la
entrega de estos lanzacohetes por 266
millones 500 mil pesos; Grupo Fravic
informó que su propuesta es de 420 mil-
lones de pesos, la empresa Intman ofrece
la entrega de los lanzacohetes por 14 mil-
lones 523 mil 200 pesos.

A los 93 años, falleció el jurista en la
Ciudad de México

Afirman integrantes que la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez cuenta con las ‘puertas
abiertas’ para que participe como ciudadana y ya no como representante de algún partido.
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El dato del día
Las empresas de tecnología Apple, Amazon,

Google y Facebook impusieron nuevos récords

históricos en las bolsas de valores de Nueva York,

ante el optimismo de que las tasas de interés en

Estados Unidos bajen este año.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$551.32

VentaDlr. Americano

Interbancario  04

Interbancario  05

$18.52

$18.11

$18.09

11.2465

11.3926

11.5498

8.64

8.134991

8.136128

8.1372651,073.49

Actual

$17.50

$18.10

$18.08

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 06

Udis 07

Udis 08

Udis 09

11.02

11.11

11.26

11.48

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

78.13
Brent

86.54
WTI

83.16

S&P BMV 

-0.61%

FTSE BIVA

-0.57%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.17%39,308.00

NUEVA YORK
39,375.87

52,654.85 52,333.16

Animex 

2024

Hoy  en
Cintermex

1,079.66

8.138402

5 de Julio 2024

18.0977
17.50 18.52

19.34

0.11261 0.11268

52,333.16

0.61%  menos

Baja

Sin cambio

6 centavos más

0.00015 centavos más

39,375.87

0.17% más

11.02 10.88

67.87

19.89

Sube321.69

Ciudad de México/El Universal.-

En lo que va del presente sexenio, se ha

logrado una recaudación de impuestos de

20.5 billones de pesos bajo una estrategia

de piso parejo y justicia fiscal, destacó el

jefe del Servicio de Administración Tribu-

taria (SAT), Antonio Martínez Dagnino.

Lo anterior significa un crecimiento

nominal de 6.2 billones de pesos y un incre-

mento real de 11%, en comparación con la

administración anterior, enfatizó durante la

celebración del 27 aniversario del SAT en

la que se emitió un billete conmemorativo

de Lotería para el sorteo del Zodiaco el 15

de julio con un premio mayor de 7 millones

de pesos.

Al recordar la fecha de la fundación del

SAT el 1 de julio de 1997, reconoció que

dichos resultados no se hubieran logrado

sin el esfuerzo y dedicación de las traba-

jadoras y los trabajadores, quiénes con su

labor diaria, honestidad y compromiso

hacen posible que la institución siga fort-

aleciéndose.

Hizo ver que los ingresos tributarios for-

man parte de la columna vertebral del gasto

público de la nación.

Sin embargo, subrayó que a diferencia

del pasado "ahora todos y todas con-

tribuimos, lo que antes no se hacía ya lo

están haciendo y se seguirá trabajando sin

miedo, con honestidad y con la ley en la

mano".

De ahí que con la autodenominada

Cuarta Transformación el órgano descon-

centrado de la Secretaría de Hacienda y

Crédito Público se ha consolidado como

una institución al servicio del público con

vocación humana.

Pero con piso parejo y justicia fiscal

para que la sociedad mexicana tenga un

mejor nivel de vida, manifestó el fun-

cionario.

Mencionó que, para cumplir con los

objetivos, se está implementando el Plan

Maestro de Fiscalización y Recaudación

como una estrategia para incrementar los

ingresos tributarios.

Incluyen como parte de dicho plan, los

esquemas de gestión de autoridad, acciones

de fiscalización, combate a la corrupción y

mejorar la atención al contribuyente.

Ciudad de México/El Universal.-
Por primera vez desde la entrada en

vigor de la reforma al Código Fiscal de
la Federación en 2018, el Servicio de
Administración Tributaria (SAT)
colocó en la lista negra definitiva a dos
empresas por transmisión indebida de
pérdidas fiscales derivado de un proce-
so de escisión.

Se trata de dos contribuyentes per-
sonas morales; una empresa con domi-
cilio fiscal en la alcaldía de Cuajimalpa
en la Ciudad de México (CDMX) ded-
icada a la construcción de carreteras,
autopistas, terracerías, puentes, pasos a
desnivel y aeropistas.

Otra también en la CDMX con
domicilio fiscal en la alcaldía Benito
Juárez cuya actividad principal es otras
construcciones de ingeniería civil u
obra pesada.

LA LISTA NEGRA DEL SAT
Por lo general el SAT pone en la

lista negra a contribuyentes o empresas
por emitir o recibir comprobantes fis-
cales en ausencia de activos, de per-
sonal e infraestructura; sin capacidad
material.

Es decir, por usar facturas electróni-
cas para respaldar operaciones inexis-
tentes o bien disfrazar gastos y ocultar
pagos.

No obstante, al mismo tiempo les
sirven para deducir impuestos para dis-
minuir u omitir el pago de los tributos
o pedir devolución.

En especial son empresas fantasmas
sin empleados ni domicilio localizable
que usan facturas falsas para simular
operaciones.

Empresas evaden impuestos a través
de la transmisión indebida de pérdidas
fiscales

Pero en esta ocasión, el SAT incluyó

a estas dos empresas en el listado glob-
al definitivo por transmisión indebida
de pérdidas fiscales derivado de un
proceso de división o separación de
compañías.

La Ley del Impuesto Sobre la Renta
(ISR) reconoce la posibilidad de regis-
trar una pérdida fiscal como la diferen-
cia entre los ingresos acumulables del
ejercicio y las deducciones autor-
izadas, cuando el monto de estas últi-
mas sea mayor que los ingresos.

En el caso de escisión de
sociedades, las pérdidas fiscales pendi-
entes de disminuirse de utilidades fis-
cales, se deberán dividir entre las
sociedades escindentes y las escindidas
que se dediquen al mismo giro, debien-
do acreditar el mismo en el ejercicio de
facultades de comprobación.

Sin embargo, la autoridad fiscal
detectó a través de un procedimiento,
la presunción de transmisión indebida
del derecho a disminuir pérdidas fis-
cales previsto en el artículo 69-B Bis,
del Código Fiscal de la Federación.

Con lo cual se emitieron oficios
individuales para notificarles tal
situación.

Después tuvieron oportunidad de
demostrar lo contrario dentro del plazo
establecido.

Las empresas señaladas aportaron
información y documentación en su
defensa, pero el SAT consideró que no
desvirtuaron los hechos que se les
imputaba.

Así fue como se determinó publicar
en la página del SAT y en el Diario
Oficial de la Federación el nombre de
la razón social, domicilio fiscal, activi-
dad y Registro Federal de
Contribuyentes (RFC) en la lista glob-
al definitiva a esas dos empresas por
dichos motivos.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante junio pasado se perdieron

29 mil 555 empleos en el sector formal

de la economía, cifra que contrasta con

los 24 mil 398 creados un año antes,

informó el Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) de acuerdo con

el número de plazas registradas.

Por una parte, se crearon 5 mil 110

puestos de carácter permanente, pero

por otra, se eliminaron 34 mil 665

empleos temporales.

De esta forma en los primeros seis

meses del año se generaron 295 mil 58

empleos formales, cifra 42.6% inferior

a los reportados en el mismo periodo

del año anterior.

Al 30 de junio de 2024, se tenían

registrados ante el IMSS 22 millones

319 mil puestos de trabajo con un crec-

imiento anual de 2.0%. Del total de tra-

bajadores adscritos, el 86.5% son per-

manentes y el 13.5% son eventuales.

Los sectores económicos con el

mayor crecimiento porcentual anual en

puestos de trabajo son el de transportes

y comunicaciones con 5.6%, comercio

con 3.4% y construcción con 3.0%.

Por entidad federativa destacan

Chiapas, Hidalgo y Estado de México

con aumentos anuales por arriba del

4.0%.

Por otra parte, al cierre del mes

pasado se tienen registrados ante el

Instituto un millón 72.3 mil patrones,

lo que representa una pérdida de 548

registros respecto a mayo.

Así mismo, el salario base de coti-

zación promedio de los puestos de tra-

bajo afiliados al IMSS alcanzó los

584.9 pesos diarios, lo que representa

un incremento anual nominal de 9.5%,

el tercero más alto registrado de los

últimos 23 años considerando solo el

mes de junio.

Ciudad de México.                             

México se ubica como líder en el

panorama económico internacional,

consideró el Consejo Empresarial

Mexicano de Comercio Exterior,

Inversión y Tecnología (Comce), luego

de que la nación pasó del duodécimo al

noveno lugar como destino de inver-

sión extranjera directa (IED).

El Comce estima que México podría

alcanzar una entrada de recursos por 39

mil millones de dólares al culminar

2024. Este flujo de capital subraya la

confianza y el compromiso de los

inversionistas internacionales en el

potencial económico y la estabilidad de

México; sobre todo en el marco de la

relocalización.

De acuerdo con el Comce, el motor

económico que el país ofrece para los

negocios y el comercio internacional

permitirá que 2024 termine con un

crecimiento de 3 por ciento en las

exportaciones y de 8 por ciento en la

entrada de IED respecto de 2023.

El organismo de la iniciativa priva-

da refirió que datos de la Secretaría de

Economía (SE) muestran que, en el

periodo enero a marzo de 2024, el cap-

ital foráneo en México alcanzó 20 mil

313 millones de dólares. Ese flujo se

distribuyó en 98.6 millones de cuentas

entre compañías; las nuevas inver-

siones alcanzaron 599 millones, y la

reinversión de utilidades se ubicó en 19

mil 615 millones de dólares.

De igual manera, las expectativas de

organismo del sector privado para las

exportaciones apuntan a un crecimien-

to que podría alcanzar 610 mil millones

de dólares para 2024, un monto récord.

Este incremento significativo en las

exportaciones se debe al dinamismo

del sector manufacturero; principal-

mente de la industria automotriz y de

autopartes, señaló.

SAT capta 20.5 billones de pesos

Significa un crecimiento nominal de 6.2 billones de pesos y un incremento real de
11%, en comparación con la administración anterior.

A lista negra dos empresas
por evasión de impuestos

Empresas evaden impuestos a través de la transmisión indebida de pérdi-
das fiscales

Se pierden más de 29 mil empleos formales 

Por una parte, se crearon 5 mil 110 puestos de carácter permanente, pero
por otra, se eliminaron 34 mil 665 empleos temporales.

Cerrarán 2024 con inversión
foránea por 39 mil mdd

México pasó del duodécimo al noveno lugar como destino de inversión
extranjera directa (IED).
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Defiende Biden su candidatura en entrevista 
Especial.-                                         

El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden, dijo este

viernes Madison, Wisconsin,

que será candidato y vencerá a

su rival, el republicano Donald

Trump, en las elecciones presi-

denciales de noviembre, en un

nuevo intento por disipar las

dudas que generó su titubeante

participación en el debate elec-

toral del 27 de junio.

El demócrata dijo ser cons-

ciente que algunos se preguntan

si va a seguir adelante con su

candidatura y le reprochan ser

demasiado mayor a sus 81

años: "Esta es mi respuesta.

Soy candidato y voy a ganar de

nuevo", dijo. "Tuvimos un

debate la semana pasada. No

puedo decir que fue mi mejor

presentación. Desde entonces

ha habido muchas especulacio-

nes. ‘¿Qué va a hacer Joe? ¿Va

a seguir en carrera?'”, añadió.

"Me sentía exhausto", así se

defendió el presidente estadou-

nidense en la entrevista con el

periodista de ABC News,

George Stephanopoulo, ante los

cuestionamientos sobre su

desastrosa actuación durante el

debate presidencial, atribuyen-

do el mal desempeño a un "res-

friado muy fuerte" que padeció

y cuyas secuelas habrían provo-

cado los episodios de confu-

sión, silencios incómodos y

dificultades para hilar ideas que

fueron subrayados por los tele-

videntes.

Joe Biden admitió que la del

debate fue una "mala noche",

en donde no escuchó "sus ins-

tintos" y tampoco tuvo la prepa-

ración adecuada para enfrentar

públicamente a su contendiente

presidencial. Sin embargo, el

jefe de Estado estadounidense

descartó que se trate de "una

condición de salud seria", como

señalan múltiples críticos del

demócrata, limitando lo sucedi-

do a "un mal episodio".

"Les pregunté a los doctores

si hicieron una prueba Covid

porque están tratando de averi-

guar lo que estaba mal.

Hicieron una prueba para ver si

yo tenía alguna infección, ya

sabes, un virus. No la tenía.

Solo tenía un resfriado muy

fuerte", explicó el mandatario

demócrata, aunque admitió que

su cuestionada participación en

el debate del 27 de junio "no es

culpa de nadie más que la mía".

"No creo que haya nadie más

cualificado para ser presidente"

Frente a los cuestionamien-

tos sobre su candidatura, Joe

Biden negó rotundamente que

vaya a dejar la nominación pre-

sidencial a otra figura demócra-

ta, afirmando que nadie en su

equipo le ha pedido que lo haga

y que únicamente contemplaría

la opción de retirarse si "dios

todopoderoso baja y se lo dice".

Londres, Inglaterra.-                       

El líder del Partido Laborista
británico, Keir Starmer, recibió
este viernes el encargo del rey
Carlos III de formar gobierno
como nuevo primer ministro del
Reino Unido, tras mantener una
audiencia con el soberano en el
palacio de Buckingham, residen-
cia oficial de la realeza en
Londres.

Starmer se dirigió luego en
coche hasta la sede del Gobierno
en Downing Street, que será a
partir de ahora su residencia y
despacho oficial, donde dio su
primer discurso a la nación como
jefe de Gobierno tras logar una
histórica mayoría absoluta en las
elecciones generales celebradas
el jueves.

El laborista Keir Starmer se ha
convertido en el primer político
con el título de 'caballero' ('sir')

que asume como primer ministro
británico desde el conservador
Alec Douglas-Home en 1963.

Otros antiguos jefes del
Gobierno recibieron este título o
el de lord una vez que dejaron el
poder, como ha sido el caso de
David Cameron (lord), Tony
Blair (sir) o John Major (sir).

A Starmer le fue concedido el
título honorífico por la fallecida
reina Isabel II en 2014 por sus
"servicios al derecho y la justicia
penal", ya que fue fiscal general
entre 2008 y 2013.

Entre otras tareas, el líder
laborista tuvo una destacada
labor como fiscal en casos de jui-
cios a terroristas y bandas del cri-
men organizado. 

El laborismo consiguió una
aplastante victoria en los comi-
cios de ayer, al ganar 412
escaños, 211 más que en los de
2019, con lo que puso fin a cator-

ce años de gobiernos conservado-
res.

RISHI SUNAK PRESENTA
SU DIMISIÓN 

Rishi Sunak acudió este vier-
nes al palacio de Buckingham su
dimisión como primer ministro,
como marca la tradición constitu-
cional, antes de que asumiera el
poder el líder laborista, Keir
Starmer.

Tras abandonar por última vez
la residencia del 10 de Downing
Street como jefe del Gobierno,
Sunak, acompañado por su
mujer, Akshata Murty, acudió al
palacio para la formalidad de
rigor.

Después de esta audiencia, el
político conservador abandonó el
palacio por una puerta trasera, sin
ser visto por los medios, y se esti-
ma que volverá a su circunscrip-
ción electoral en el norte inglés.

Sunak continuará como líder
'tory' hasta que la formación ini-
cie el proceso para elegir a un
sucesor.

COMPROMISOS
En su primer discurso desde la

residencia oficial de Downing
Street, Keir Starmer,  prometió
que su gobierno trabajará de
inmediato para "reconstruir" el
país. 

"El trabajo para el cambio
comienza de inmediato. Pero no
tengan ninguna duda, reconstrui-
remos el Reino Unido", dijo tras
la aplastante victoria de su parti-
do en las legislativas, resultado
que puso fin a 14 años de gobier-
nos conservadores.

Una multitud esperó la llegada
del exabogado de derechos
humanos, de 61 años, a su nueva
residencia oficial, tras haberse
reunido con el rey Carlos III en el

Palacio de Buckingham. "Ahora
nuestro país ha votado decidida-
mente por el cambio, por la reno-
vación nacional y por el regreso
de una política al servicio públi-
co", dijo Starmer.

Insistió que "la política puede
ser una fuerza para el bien", sin
olvidarse de dedicar unas pala-
bras de agradecimiento a la ges-
tión de su antecesor en el cargo, a
quien elogió la "dedicación y tra-
bajo duro que trajo a su lideraz-
go". Según recalcó, la "falta de
confianza" actual en los políticos

puede sanarse "con acciones, y
no palabras", por lo que prometió
tratar "con respeto a cada uno de
los ciudadanos" de este país.

El Reino Unido ha tenido en
apenas dos años cuatro primeros
ministros: los conservadores
Boris Johnson, Liz Truss (quien
duró tan solo 44 días en el poder
y tuvo que dimitir tras crear el
caos financiero con un radical
plan fiscal), Rishi Sunak y ahora
el laborista Keir Starmer, quien
será acompañado por Angela
Rayner.

El rey Carlos III le pidió formar un nuevo gobierno,

Teherán, Irán.-                                    

El candidato reformista
Masoud Pezeshkian ganó la
segunda vuelta de las eleccio-
nes presidenciales de Irán,
superando al candidato de línea
dura Saeed Jalili al prometer
acercarse a Occidente y facilitar
la aplicación de la ley obligato-
ria del velo en el país después
de años de sanciones y protestas
que presionaron a la República
Islámica.

Pezeshkian no prometió
cambios radicales en la teocra-
cia chiita de Irán en su campaña
y desde hace tiempo considera
al líder supremo, el ayatolá Ali
Khamenei, como el árbitro final
de todos los asuntos de Estado
en el país. 

Pero incluso los modestos
objetivos de Pezeshkian se
verán desafiados por un gobier-
no iraní que todavía está en
manos de partidarios de la línea
dura, la actual guerra entre
Israel y Hamás en la Franja de
Gaza y los temores occidentales
de que Teherán enriquezca ura-
nio hasta niveles cercanos a los
necesarios para la fabricación
de armas.

Un recuento de votos ofreci-
do por las autoridades colocó a
Pezeshkian como ganador con
16.3 millones de votos frente a
los 13.5 millones de Jalili en las
elecciones del viernes.

Pero la victoria de
Pezeshkian todavía coloca a
Irán en un momento delicado,
con altas tensiones en Medio
Oriente por la guerra entre
Israel y Hamás en la Franja de
Gaza, el avance del programa
nuclear iraní y una inminente
elección en Estados Unidos que
podría poner en riesgo cual-
quier posibilidad de una disten-
sión entre Teherán y
Washington.

Más de 61 millones de
iraníes mayores de 18 años
estaban habilitados para votar,
de los cuales unos 18 millones
tenían entre 18 y 30 años. La
votación debía finalizar a las 6
de la tarde, pero se extendió
hasta la medianoche para
impulsar la participación.

El difunto presidente
Ebrahim Raisi, que murió en un
accidente de helicóptero en
mayo, era considerado un prote-
gido de Jamenei y un potencial
sucesor como líder supremo.

Aun así, muchos lo conocían
por su participación en las eje-
cuciones masivas que Irán llevó
a cabo en 1988 y por su papel
en la sangrienta represión de la
disidencia que siguió a las pro-
testas por la muerte en 2022 de
Mahsa Amini, una joven deteni-
da por la policía por llevar pre-
suntamente de forma indebida
el pañuelo obligatorio en la
cabeza, o hijab.

Gana Pezeshkian segunda
vuelta presidencial de Irán

El Universal.-                                        

Emmanuel Macron se juega su
legado, pone en riesgo la estabili-
dad de Francia y compromete la
operatividad de la Unión Europea
en las elecciones del 7 de julio.

"En estas elecciones está en
juego el futuro del gobierno de la
sexta potencia económica a nivel
internacional en un contexto extre-
madamente delicado para Europa,
con la guerra en Ucrania y las
implicaciones que tiene para las
naciones europeas", afirma
Gaspard Estrada, politólogo y
director ejecutivo del Observatorio
Político de América Latina y el
Caribe (OPALC) de Sciences Po,
en París. 

"La decisión inesperada del
presidente Macron tiene implica-
ciones muy importantes para el
futuro de Francia y Europa. Esta
elección es un parteaguas, por pri-
mera vez en la historia de la quin-
ta República la extrema derecha
podría llegar por la vía electoral al
poder. De confirmarse, Francia
viviría tiempos difíciles de aisla-
miento internacional", apunta.

El riesgo radica en que vuelva a
repetirse la derrota ante la ultrade-
recha en las elecciones al
Parlamento Europeo del 9 de
junio, en las que el partido nacio-
nalista antiinmigración obtuvo
31.37% de los votos, un resultado
histórico, más del doble del partido
Renacimiento de Macron,

14.60%. 
Un desenlace similar puede

resultar en un escenario en el que
Macron, que permanecerá en el
cargo hasta 2027, tenga que coha-
bitar, compartir el poder, con un
gobierno bajo liderazgo de un pre-
mier de las filas del RN.

No sería la primera vez que se
aplicara en Francia el formato de
cohabitación: la última ocasión
tuvo lugar entre 1997 y 2022,
cuando el cargo de primer ministro
lo ocupó el socialista Lionel Jospin
y el de presidente Jacques Chirac,
de centroderecha, pero la convi-
vencia nunca ha sido con la extre-
ma derecha.

Ante la sorpresa de todos, la
noche del 9 de junio Macron disol-

vió la Asamblea Nacional y con-
vocó a elecciones legislativas.

La decisión fue en reacción a
los resultados que colocaron a RN
muy por delante en las elecciones
parlamentarias de la Unión
Europea, y a la débil posición que
se encontraba desde 2022.

Se juega Macron su legado 
en legislativas del domingo

Promete acercamiento con Occidente.

Emmanuel Macron.

Es Keir Starmer el nuevo 
primer ministro del Reino Unido

Sólo declinará si “Dios Todopoderoso” se lo pide.

SE COMPROMETE A RECONSTRUIR EL PAÍS

No se someterá a prueba cognitiva, advierte

Tel Aviv, Israel.-                                            

Las negociaciones de paz entre
Hamás e Israel, que alcanzaban
esta semana un nuevo impulso,
finalizaron sin acuerdo este
viernes.

Según informó la oficina del
primer ministro, el jefe del Mossad
ha regresado de Doha tras una
reunión inicial con los mediadores
que intentan alcanzar un alto el
fuego y las negociaciones se
reanudarán la próxima semana.

Con la asistencia del jefe de la

inteligencia israelí a Qatar, David
Barnea, las conversaciones pre-
tendían abordar este viernes la
reanudación de las negociaciones
sobre una tregua en la Franja de
Gaza y la liberación de rehenes en
manos de Hamás.

"Sigue habiendo discrepancias
entre las partes respecto al acuerdo
para la liberación de los rehenes y
el alto el fuego en Gaza", informó
la oficina de Netanyahu

El funcionario israelí se reunió
con el primer ministro y jefe de la
diplomacia de Qatar, Mohamed

bin Abderrahman Al Thani, con
quien mantuvo "conversaciones
destinadas a acercar a las dos partes
(Israel y Hamás) para un acuerdo
sobre Gaza", según fuentes cer-
canas a la mesa de negociación.

Y sobre la mesa, está la revisión
de una propuesta de tregua presen-
tada por Hamás que durante la
semana había sido calificada de
"especialmente positiva".

Según un funcionario palestino,
Hamás, en la propuesta, ya no exi-
giría como condición previa que
Israel instaure un alto el fuego

definitivo e indicó que esta opción
podría negociarse durante una
primera fase de seis semanas de
tregua.

"Si las partes necesitan más
tiempo para llegar a un acuerdo
sobre un alto el fuego permanente,
deben acordar que no se
reanudarán los combates hasta que
se logre", dijo el funcionario.

En cuanto a Hamás, su objetivo
es poner fin a la guerra en Gaza.
Pero Benjamin Netanyahu, ha afir-
mado lo harían cuando consiga
destruir al movimiento islamista.

Reanudarán negociación de paz la próxima semana

Siguen sin acuerdo.
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Se bajó a Código Azul que es el menor nivel de peligrosidad, pero aún
así las autoridades estatales solicitaron a los municipios que no bajen

la guardia y sigan pendientes para proteger a sus ciudadanos

Baja NL su alerta al grado más bajo ante desvío de ‘Beryl’

Cierran las compuertas
de la presa La Boca

Llega por fin el agua a Santa y García

‘Blindarán’ la Aduana Colombia en Anáhuac

La idea es que garantice la máxima transparencia del uso de los recursos.

Consuelo López González

Ante el desvío del huracán “Beryl”

a Estados Unidos, el gobierno de

Nuevo León bajó ayer su alerta de llu-

vias a Código Azul, el grado más bajo

de peligrosidad.

Al encabezar la sesión del Consejo

de Protección Civil, declarado en per-

manente; el gobernador Samuel Gar-

cía Sepúlveda llamó a alcaldes de la

zona norte y oriente de la entidad a

tomar las medidas necesarias para

cuidar de la población.

Erik Cavazos Cavazos, director de

Protección Civil Nuevo León, indicó

que el lunes y martes se prevén preci-

pitaciones moderadas, mucho meno-

res a las pronosticadas en días

anteriores.

“Beryl” tocará tierra en las costas

de Tamaulipas durante la madrugada

del domingo, para posteriormente

avanzar hacia el norte.

“Todo indica que se va a mover a

Houston, eso es una muy buena noti-

cia porque si queremos lluvias pero

no huracanes, ya no queremos destro-

zos”, resaltó García Sepúlveda.

“La parte oriente pegada acá por

Cerralvo y la parte norte Anáhuac,

Salinas, Sabinas, pues a todos los

amigos alcaldes del norte, pedirles

estar en alerta. Todos obviamente en

alerta, pero sobre todo ustedes si pu-

diera tocarles una colita del huracán”.

“Entonces seguimos en alerta por

‘Beryl’, seguimos en el norte y en el

oriente atentos a este fenómeno, que

puedo adelantarles puede traernos 50

a 100 milímetros, que es lo que ocu-

pamos, no más no menos, para termi-

nar de llenar las presas de recargar el

acuífero”, expuso.

Al respecto, Cavazos Cavazos in-

dicó que de acuerdo con el Sistema de

Alerta Temprana para Ciclones Tro-

picales (SIAT-CT), el estado de

Nuevo León se encuentra en código

azul, que significaría peligro muy

bajo.

No obstante, es importante mante-

nerse al pendiente de las condiciones

del tiempo.

"Se reportan listas las diferentes

corporaciones de auxilio y policíacas

de Nuevo León ante la llegada del

Huracán Beryl".

"Este lunes y martes se estarían re-

gistrando algunas lluvias en nuestro

Estado probablemente ya no como to-

rrenciales o intensas, pero algo mode-

radas, por lo que se recomienda

extremar precauciones para no ser

parte de las estadísticas”, agregó.

El gobernador emitió un mensaje.
Segun el monitoreo todo indica que el huracán se moverá hacía el lado de Hous-
ton, en tierras texanas, por lo que solo traerá algo de lluvias a la entidad.

Consuelo López González

Tras múltiples intentos fallidos y

más de dos semanas sin el suministro,

los habitantes de Santa Catarina y el

sur de García por fin tienen agua en

sus hogares.

Al menos así lo aseguró ayer el go-

bernador Samuel García Sepúlveda,

quien supervisó los trabajos de repa-

ración del Sistema Buenos Aires que

están por concluirse.

De camino a Saltillo, Coahuila,

donde asistió a una reunión regional

de seguridad; el mandatario estatal

arribó a la zona de La Huasteca.

Ahí, acompañado de personal de

Servicios de Agua y Drenaje de Mon-

terrey, indicó que desde el jueves se

comenzó a suministrar el vital lí-

quido, con una cobertura del 85 por

ciento a la mañana de este viernes. 

“Ya hoy (ayer) amanece Santa Ca-

tarina con agua, García con agua”,

afirmó.

“Desde ayer (jueves) ya se está

mandando agua a Santa Cata-

rina…hoy Santa Catarina reporta ya

85 por ciento de agua, y tenemos que

llegar al 100 por ciento muy pronto”.

Señaló que a la par y previo a la

llegada del huracán “Beryl”,  trabajan

también en la construcción de un

canal para proteger los trabajos y evi-

tar nuevas afectaciones.

Tras el impacto de “Alberto”,  se

reconstruyeron mil 200 metros de tu-

bería.

“Todo indica que Beryl se va a ir a

Houston, pero llegarían lluvias sin

duda”, expuso.

“Para que esa agua no vuelva a

destrozar el ducto, estamos haciendo

un canal de estiaje para proteger que

el agua que llegue no nos afecte la

obra”.

García Sepúlveda agradeció el tra-

bajo de las cuadrillas de Agua y Dre-

naje y la paciencia de los vecinos

durante el tiempo que permanecieron

sin el servicio.

“Agradecer a la gente de agua y

drenaje que trabajó día y noche y

prácticamente rehicieron el ducto  y

hoy ya se están llenando los tanques,

mil 200 metros se reconstruyeron en

10 días”, agregó.

Se estuvo trabajando a marchas forzadas buscando remediar el problema lo antes posible.

Consuelo López González

La Comisión Nacional del Agua

cerró las compuertas de la Presa La

Boca, que mantenía un desfogue con-

trolado para evitar su desbordamiento.

Luis Carlos Alatorre Cejudo, director

regional de la Conagua, indicó que el

embalse se encuentra a un 94 por ciento

de su capacidad. 

“Se informa que la presa La Boca, re-

alizó el cierre hidráulico de sus com-

puertas el 4 de julio de 2024 a las 12:00

h, dejando la presa a un 92.4 por ciento

de su almacenamiento”, compartió.

“Actualmente al día de hoy se en-

cuentra a 93.80  por ciento”.

El pasado lunes, ante el pronóstico de

lluvias y de cara a la llegada del huracán

“Beryl”, la Comisión Nacional del Agua

inició un cuarto desfogue a la Presa La

Boca.

Alatorre Cejudo informó que a partir

de las 12:00 horas abrieron las compuertas

del embalse que nuevamente superó su ca-

pacidad de almacenamiento.

Al corte de las 6: 00 horas, el vaso al-

canzó un llenado del 99.24 por ciento, con

más de 35 millones de metros cúbicos.

“Iniciamos 4to desfogue controlado de

la presa #LaBoca, #Santiago #Nuev-

oLeón, el cual se ha programado a las

12:00 horas del 01 de julio de 2024”, ex-

puso.

“Esta agua va a la presa #ElCuchillo,

la cual también se sigue desfogando”.

Es de destacar que el agua transita por

el Río San Juan que desemboca en la

Presa El Cuchillo, la cual también está en

desfogue.

El Organismo de la Cuenca de Río

Bravo de la Conagua advirtió que las man-

iobras hidráulicas continuarán realizán-

dose con base al Nivel de Aguas Máximas

Ordinarias (NAMO) y atendiendo las

políticas técnicas de operación en seguri-

dad de la infraestructura y las poblaciones

aledañas en temporada de lluvias.

Se habían mantenido abiertas para su desfogue controlado y así evitar un posi-
ble desbordamiento ante las lluvias que se esperan.

Consuelo López González

Autoridades de los tres niveles de go-

bierno "blindarán" del crimen la Aduana

Colombia en Anáhuac, Nuevo León.

En entrevista,  a su salida de la Reu-

nión Regional Noreste de Seguridad Pú-

blica celebrada en Saltillo, Coahuila; el

gobernador Samuel García Sepúlveda

explicó que replicarán el modelo que ya

implementan las fuerzas federales  en

Gómez Palacio y Torreón, con la pre-

sencia de un grupo interinstitucional.

Actualmente, dijo, Anáhuac es el epi-

centro del nearshoring, lo que lo ha con-

vertido también en un blanco del crimen

organizado.

"La principal propuesta acordada fue

hacer una zona especial de vigilancia en

Anáhuac, Nuevo León", resaltó.

"Esta zona con todo este crecimiento

del nearshoring se ha vuelto muy im-

portante y por lo mismo el crimen pre-

tende ahí afectarnos".

"Desde ahí se va a trabajar en con-

junto, Ejército, Guardia Nacional,

Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila, en

Candela, Anáhuac, Laredo, y blindar

toda la zona de esa de tan importante

aduana,  la más importante del mundo,

que es la de Laredo y ahora con Colom-

bia", puntualizó.

Cuestionado sobre el número de ele-

mentos, indicó que tan solo el Ejército

tiene entre  Nuevo León y Tamaulipas

más de 12 mil efectivos, adicionales a

los propios de ambas entidades.

"Realmente estamos blindados,

vamos a mejorar la seguridad de la re-

gión y entre más coordinados más rápi-

dos serán los resultados", subrayó.

Junto sus homólogos Manolo Jimé-

nez Salinas, de Coahuila, y Américo Vi-

llarreal, de Tamaulipas, firmó un

Convenio de Coordinación y Colabora-

ción Tripartita con el propósito de esta-

blecer mecanismos de coordinación en-

caminados a salvaguardar la vida, liber-

tades, integridad y  patrimonio de las

personas.

Adicionalmente, crearán una mesa de

coordinación regional y una mesa re-

gional de inteligencia que se reúnan pe-

riódicamente para dar seguimiento a las

acciones en materia de seguridad pú-

blica; fortalecer la coordinación institu-

cional para continuar con el control y

regulación del flujo migratorio en la re-

gión noreste de Coahuila, Nuevo León

y Tamaulipas.

Los tres niveles de gobierno hicieron el anuncio del blindaje.

Ignacio González
Diversas organizaciones civiles instaron

a Agua y Drenaje de Monterrey a crear un fi-
deicomiso público-privado para avanzar en
la protección de sus cuencas hidrológicas y
sus zonas prioritarias de recarga de acuífe-
ros.

Las organizaciones presentaron en 2022
a Agua y Drenaje de Monterrey una pro-
puesta para innovar en la gestión, protección
y restauración de cuencas hidrológicas, tanto
dentro como fuera del área urbana, con me-
canismos de participación social.

Señalaron que su propuesta propone la
creación de un fideicomiso público-privado,
que garantice la máxima transparencia del
uso de sus recursos con la presencia y parti-
cipación en un comité técnico de organiza-

ciones civiles, académicos y expertos, con
voz y voto. 

Una parte de los recursos de este fideico-
miso provendría de aportaciones voluntarias
de los usuarios de Agua y Drenaje.

“Sugerimos trabajar a la par en un diag-
nóstico de las cuencas hidrográficas de nues-
tro estado, así como de las zonas prioritarias
para recarga de acuíferos, para determinar
qué tan degradadas están y cómo priorizar
las acciones de preservación y restauración”.

Dijeron que están convencidos de que la
única forma de garantizar la sostenibilidad y
éxito de este modelo público-privado de fi-
nanzas de la conservación, es diseñar una
gobernanza efectiva con participación so-
cial y mecanismos claros de rendición de
cuentas.

Sugieren organizaciones a AyD crear
un fideicomiso público-privado

Tras múltiples intentos fallidos y más de dos semanas sin suministro,
se logró solucionar el problema y poder llevar el vital líquido



Porque todo puede suceder, ante lo errático de

huracán Beryl, el gobierno estatal afirma que

se mantendrá la alerta por las lluvias copiosas

que se esperan en las próximas horas.

Sobre todo para evitar las sorpresas y todo

riesgo que el fenémeno meterológico pudiera

representar para Nuevo León, según informó el

propio Samuel García Sepúlveda.

Lo anterior en vísperas de que el huracán vis-

lumbra una nueva ruta, que se orienta hacia el

norte del país, alejándose de Tamaulipas, aun-

que no se descartan lluvias para NL.

Tan es así, que se adoptarán las medidas obli-

gadas en materia de protección civil y de segu-

ridad, en busca de evitar daños, pero sobre

todo, la pérdida de vidas humanas.

Por cierto las autoriddes de la Comisión

Nacional del Agua decretaron el cierre de la

presa de La Boca, la cuál se venía desfogando

para evitar desbordamientos.

Y, que hasta en cierta medida se llevó a cabo

ante la esperanza de que las lluvias esperadas

por Beryl alimentaran las presas del estado de

Nuevo León.

Sin embargo, al cambiar la trayectoria que

dibuja el fenómeno en las gráficas meteoroló-

gias, obligó a modificar la estrategia, para evi-

tar cualquier exceso.

Por eso hay un viejo adagio que reza más o

menos así: No hagas cosas buenas que parez-

can malas.

Y, si no lo cree pregúntele a la legisladora

emecista Rosaura Guerra, a quien se le pasó la

mano.

Lo anterior, dado que a la dama que no sabe

lo que es estar minimo en las sesiones, ya estiró

la mano.

Sobre todo, con la exigencia de que se le

pague el salario retroactivo, desde la salida de

Alhinna Vargas.

Por lo que ya sabrá más o menos cómo le ha

ido en las redes sociales, donde ahora sí, como

dice la raza, la traen de bajada.

Y, que muy seguramente por esa cuestión, esa

manchita la traerá colgada como para cuando

quiera probar suerte ante el electorado. Ah,

raza.

Si antes de las elecciones muchas de las calles

y avenidas estaban llenas de baches, pese a la

presunción de algunos alcaldes, ahora que van

de salida siguen peor.

Por lo que ya se imaginará el tamaño del

reclamo de cientos y cientos de conductores

que siguen aprovechando las redes sociales,

para recordarle a su alcalde, que todavía no se

va.

Y, que al menos hasta que haya cambio de

administración, tiene la responsabilidad de

sacar la tarea adelante, por lo que el descuido

es más que evidente.

No nos gusta el chisme, pero al menos veci-

nos de ocho sectores del municipio de Santa

Catarina ''secuestraron'' trabajadores de AyD,

provocando además el cierre vial.

Lo anterior, por la simple y sencilla razón, de

que los quejosos siguen sin el suministro de

agua potable domiciliaria desde las lluvias de

la tormenta Alberto

Por lo que se tiene la esperanza, de que el ser-

vicio se reanude en las próximas horas, tras la

culminación de algunas obras de reparación en

la tubería de La Huasteca.

Sábado 6 de julio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que ante el desvío del huracán ‘Beryl’ no

llegarán a Nuevo León las lluvias esperadas


"La principal propuesta acordada fue

hacer una zona especial de vigilancia en
Anáhuac, Nuevo León"

Que  por fin se restableció el servicio
de agua en Santa Catarina y García

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García 

Sepúlveda

Consuelo López González.

Ante el inicio de las vacaciones

de verano, Alma Rosa Marroquín

Escamilla, Secretaria de Salud en

el Estado, llamó a los conductores

a extremar precauciones al

volante y no conducir bajo los

efectos del alcohol.

Con más de 2 mil lesionados y

un centenar de fallecidos durante

el primer semestre del año, la fun-

cionaria estatal indicó que los

accidentes viales son una de las

principales causas de muerte en

Nuevo León.

Los choques por alcance, dijo,

suelen ser los más recurrentes.

Sin embargo, los distractores

como el celular u otros disposi-

tivos están entre los factores de

riesgo.

“El accidente más común

sucede por alcance, el no estable-

cer esta distancia es lo que con

mayor frecuencia produce un acci-

dente, pero sabemos que el con-

sumo del alcohol y las distrac-

ciones también son factores fre-

cuentes en los accidentes", expu-

so.

Escenario que se agrava

durante las fiestas decembrinas,

fechas en las que también se

incrementa el consumo de bebidas

embriagantes.

"Es una época muy importante

para toda la sociedad, de mucha

convivencia, de socialización y

debemos de estar preparados".

Detalló que de enero a junio se

registraron 35 mil 962 siniestros

viales con 2 mil 029 lesionados y

104 defunciones.

Pese a ser algo cotidiano, circu-

lar por el área metropolitana de

Monterrey puede llegar a conver-

tirse en una verdadera aventura.

La falta de una cultura vial ha

puesto en jaque tanto a auto-

movilistas como a peatones que a

diario transitan por la ciudad.

Lo anterior al grado que los

choques y atropellos son hoy el

pan de cada día para elementos de

tránsito y agentes de asegurado-

ras.

Ya sea por causa de conduc-

tores alcoholizados o por falta de

pericia al conducir; a diario se es

testigo de carambolas, volcaduras,

estrellamientos, atropellos,

choques fatales o un simple

alcance, lo cual se puede evitar

con un reglamento enérgico de

tránsito.

Incluso conducir por el área

metropolitana es un verdadero

riesgo ya que existen miles de

conductores que ni licencia de

conducir tienen y otros que

aunque la tienen no respetan el

reglamento de tránsito existente;

basta con pararse en algún

crucero y ver cómo al menos

cinco automovilistas se pasan el

semáforo en rojo.

Para muchos, en la entidad se

debe endurecer las faltas viales,

así como poner exámenes psi-

cométricos a quien quiera una

licencia de conducir ya que hay

cada “loco” al volante.

Educación y cultura vial son

dos conceptos que suelen con-

fundirse, cuando sin duda uno es

consecuencia del otro.  

Algunos piensan que los prob-

lemas que padecemos a diario en

nuestra movilidad se deben a la

falta de educación y la ausencia

de cultura vial, sin embargo, la

mala noticia es que ambos aspec-

tos existen en nuestro compor-

tamiento diario.  

Si vemos desde la perspectiva

antropológica, la cultura no nece-

sariamente tiene que ver con la

expresión culta, ilustrada o ética

del comportamiento humano,

sino con una serie de prácticas,

experiencias y hasta de conflictos

de intereses asumidos en lo indi-

vidual y colectivo, ante las cir-

cunstancias de orden o desorden,

de legalidad o impunidad, de

respeto o indiferencia.  

Para nuestro mal, la educación

y cultura vial que prevalece en

nuestros desplazamientos es cada

vez más errática e imprevisible,

menos respetuosa y más agresiva

con los demás, especialmente con

los más vulnerables y desprotegi-

dos.  

Es importante mencionar que,

los altos niveles de motorización

mundial han incrementado la

mortalidad, tanto que la

Organización Mundial de Salud

(OMS) en su último informe doc-

umenta el fallecimiento anual de

1.3 millones de personas y el

traumatismo de 50 millones, por

lo que esperan que los accidentes

viales en el año 2030 sean la

quinta causa mundial de mortali-

dad, principalmente en los países

de menores ingresos.  

Para Luisa Peresbarbosa,

Directora de Movimiento de

Activación Ciudadana

(MOVAC), la falta de cultura vial

es un problema multisectorial,

que debe ser abordado de diver-

sos frentes para poder realmente

solucionar el problema.

“El problema de que haya tan-

tos choques y muchas muertes,

no es solamente por el tema de

cultura vial, sino porque no se

está trabajando en el diseño de la

ciudad, sino en la vía y no conta-

mos con políticas públicas”,

señaló Peresbarbosa.

La directora de MOVAC,

comentó que lamentablemente no

existen estadísticas reales sobre

accidentes viales y victimas mor-

tales, lo cual impide un análisis

que ayude a encontrar soluciones

para remediar el problema.

“Para eso fue creado el

Observatorio Ciudadano de

Seguridad Vial”

Se estima que en Nuevo León

fallecen al menos dos personas al

día a causa de accidentes viales.

Es de destacar que los acci-

dentes más comunes entre los

automovilistas son los choques

por alcance, seguido de la

invasión de carril.

Con la finalidad de contribuir

y seguir mejorando la cultura vial

en la sociedad, MOVAC ha

implementado diversos progra-

mas a través de materiales didác-

ticos, principalmente en planteles

educativos de educación básica.  

Por su parte, el psicólogo

Fernando Bretón Salazar, señaló

que en el área metropolitana de

Monterrey es más brusca la man-

era de manejar, lo cual deriva en

ser más agresivos al momento de

conducir un automóvil.

El especialista que ha realiza-

do investigaciones sobre los com-

portamientos de los regiomon-

tanos al momento de conducir,

coincidió que la violencia en este

acto se debe a un problema multi-

factorial que se origina, primor-

dialmente, por la deficiente

movilidad que existe en el área

metropolitana.  

Destacó el alto índice de flujo

vehicular, una cada vez mayor

carga vehicular, que los tiempos

de trayecto tienden a ser más lar-

gos y la gente anda con los tiem-

pos muy apretados.  

“Súmale la mala cultura vial,

todo esto hace que salte esa parte

del inconsciente iracundo que

todos traemos ahí guardados”,

señaló Bretón Salazar.

Bretón Salazar explicó que la

manera más sencilla para muchos

de poder sacar la frustración es

mediante gritos, ademanes o vio-

lencia, y en ocasiones, el orgullo

hace que las personas se puedan

enfrascar en una situación más

elaborada de violencia.  

“Es muy común, y a todos nos

puede pasar, cualquiera puede ser

víctima vulnerable de que te

enfrasques en una discusión de

tráfico”, comentó.

El estrés general de las per-

sonas, aunado a la falta de control

de impulsos, puede ocasionar que

cualquier incidente menor de

tránsito se convierta en un acto

de violencia.  

“Abordas tu carro, llegas con

el estrés de la casa, con el estrés

laboral, y ahora súmale el estrés

por conducir, se va armando

como que una bombita de tiempo

que está buscando cualquier cosa

que lo detone”, puntualizó.

El especialista recalcó, esa

línea delgada que divide el llegar

al destino sin conflictos o termi-

nar enfrascado en un pleito vial,

como los que, dijo, se han hecho

virales en los últimos días, tiene

que ver directamente con los fac-

tores de estrés.  

Por último, recomendó a la

ciudadanía trasladarse con tiem-

po a sus destinos, así como tam-

bién adoptar mejores conductas

de manejo y evitar altercados

viales que en algunas ocasiones

dañan la salud o integridad física.

Hace llamado SS a conductores a
extremar precauciones al volante

En el primer semestre del año se han reportado 2 mil lesionados y un centenar de fallecidos en accidentes
automovilisticos en todo Nuevo León.

Se recomendó a la ciudadanía a tomarse su tiempo cuando va a viajar para evitar andar con prisa y pueda causar un accidente.



Como parte de la estrategia Hambre
Cero, la Secretaría de Igualdad e
Inclusión promoverá el consumo medi-
ante aplicación móvil de alimentos exce-
dentes del sector restaurantero y hotelero
para evitar su desperdicio.

El área encabezada por Martha
Herrera González firmó para ello un con-
venio de colaboración con la empresa
Cheaf.

La funcionaria estatal explicó que al
final del día, los usuarios podrán solicitar
platillos a un bajo costo en restaurantes
afiliados que ofrecerán descuentos de
hasta el 65 por ciento.

“Empresas como la de ustedes nos
ayudan a acelerar el paso porque vemos
que estamos avanzando”, expuso.

Herrera González destacó que a través
de la estrategia Hambre Cero se busca
erradicar la pobreza alimentaria bajo tres
pilares: reducción de pérdidas y desperdi-
cio de alimentos, ayuda y orientación ali-
mentaria y autosuficiencia alimentaria.

Adicional al impacto social, resaltó, se
cuida el medio ambiente con la recu-
peración de toneladas de alimento.

“Siempre pensamos en el tema de
Hambre Cero como un tema social, pero
el impacto ambiental es gigante, sobre
todo, cuando nos ponemos a ver la canti-
dad de CO2 y de metano que se llevan a
la atmósfera con el desperdicio de ali-
mentos”, agregó.

Al respecto, Kim Durand, director
general de Cheaf, señaló que la alianza

permitirá contribuir a la disminución de la
pérdida y el desperdicio de alimentos en
Nuevo León haciendo partícipe a sus
negocios afiliados.

A la par, los establecimientos donarán
a Hambre Cero el 10 por ciento de las util-
idades de los productos alimenticios ven-
didos.

Es de destacar que Cheaf tiene presen-
cia en 25 ciudades de México, cuenta con
más de 2 mil  negocios registrados y más
de 2 millones de usuarios que han permi-
tido recuperar más de 3 mil toneladas de
comida.

Hambre Cero Nuevo León atiende
actualmente a 337 mil personas en
pobreza alimentaria, reduciendo en un 50
por ciento la pobreza extrema.(CLR)

Ante la eventual presen-
cia de inundaciones y creci-
das de ríos y arroyos en la
ciudad por las lluvias que se
esperan para el domingo,
más de 15 elementos de
Protección Civil de
Monterrey fueron capacita-
dos esta semana en rescate
acuático.

Según los reportes mete-
orológicos más recientes, el
Huracán “Beryl” podría
traer precipitaciones
copiosas de nueva cuenta a
la zona metropolitana.

La Dirección de
Protección Civil municipal
se prepara bajo estándares
internacionales para
homologar los tecnicismos
en casos de inundaciones,
las estrategias de rescate en
aguas en movimiento y en
distintas condiciones, así
como el manejo de técnicas
y equipo acuático especial.

Fernando Fernández
Flores, Director de

Protección Civil de
Monterrey explicó que con
la capacitación teórica y
práctica que se ofreció a
elementos operativos y vol-
untarios, se podrá garanti-
zar tanto la seguridad de los
rescatistas como de posibles
víctimas.

“Lo que estamos buscan-

do es estandarizar y

homologar no solamente al

interior de nuestra

Dirección de Protección

Civil, sino también poder

homologar estos

conocimientos con el resto

de los cuerpos de emergen-

cia del área metropolitana,

incluso de la Estatal", dijo.

“Esto nos permite a

nosotros tener comuni-

cación homologada y técni-

cas de habilidades también

con una destreza con la cual

poder garantizar primero la

seguridad de la gente, de

nuestro personal para poder

hacer rescate con mayor

efectividad y eficiencia a la

ciudadanía”, añadió.

Aunado a ello, el person-

al acudió este viernes al Río

Ramos en el tramo que se

ubica en la localidad de

Paso Hondo en el municipio

de Allende para el entre-

namiento.(ATT)

Los sectores de los

Municipios de Santa Catarina

y García que sufren por falta

de agua, tras los estragos de la

tormenta “Alberto”, fueron

Municipio de Guadalupe

apoyó con el Operativo

Colibrí a más de 3 mil famil-

ias.

Las pipas recorrieron casa

por casa las zonas con mayor

afectación, coordinadas por

los Municipios de la zona

poniente, para apoyar con una

gota de solidaridad en tinacos

y contenedores que acercaban

las familias.

La autoridad municipal dio

a conocer que durante dos

días, y por más de 16 horas

continuas, fueron entregados

208 mil litros de agua en colo-

nias como La Fama 2, Los

Viñedos, Hacienda El Palmar,

Balcones de García, San José

Segundo y Tercer Sector,

Villas de Alcai, Hacienda El

Fraile, Sierra Real, y Urbi

Villa.

Aunado a ello, se abasteció

los tinacos comunitarios de

los sectores Praderas de Santa

Catarina, Hacienda El Palmar,

Santa Catarina y Tepeyac.

Las personas beneficiadas

reconocieron el detalle de la

Alcaldesa Cristina Díaz, a

través de la solidaridad del

Municipio de Guadalupe,

durante la situación derivada

del fenómeno climatológi-

co.(ATT)

Ante las lluvias que se
esperan lleguen al estado el
próximo sábado por la noche
y madrugada del domingo
debido al huracán Beryl, el
Gobierno de Apodaca se
declaró listo.

César Garza Villarreal,
alcalde de Apodaca presidió
la Sesión del Comité de
C o n t i n g e n c i a s
Hidrometeorológicas, ahí
informó que las diferentes
Secretarías ya se encuentran
trabajando en las zonas de
riesgo que se tienen identifi-
cadas en el Municipio.

El ejecutivo municipal
destacó que la Dirección de

Protección Civil se encuentra
preparada con todo su equipo
para poder apoyar a la ciu-
dadanía ante cualquier even-
tualidad.

“Primero tenemos buenas
noticias, que son que el
huracán va perdiendo intensi-
dad y también se está corrien-
do hacia el norte; y aunque
esperamos que nos va a traer
lluvias, estas van a ser inten-
sas pero aisladas, sin riesgos a
la población”, dijo.

“Esto no debe hacer que
nos confiemos; al contrario,
el operativo se va a preparar
como esperando que sea lo
peor y esperando que ocurra

lo mejor, como es lo más
probable”, añadió.

Garza Villarreal pidió a la
ciudadanía no confiarse y
mantenerse atenta a la infor-
mación que se dará a conocer
a través de las redes sociales
oficiales del municipio.

El alcalde de Apodaca
señalóque la Secretaría de
Servicios Públicos realiza
los trabajos de desazolve y
limpieza de las alcantarillas
para evitar inundaciones, así
como de los canales de estia-
je que desembocan en ríos y
arroyos.

“Estamos preparados ya
para cualquier contingencia:
ya sabemos que si el agua
viene de San Nicolás hay que
estar pendientes del arroyo
Topo Chico; si viene de
Escobedo, del Río Pesquería
y monitorear el arroyo de la
Talaverna, lo que nos causaría
afectaciones en colonias como
Santa Anita, en la carretera a
Villa Juárez y en la colonia
Hacienda el Campanario”, dijo
el munícipe.

La Comisión Nacional del
Agua informó que se espera que
las lluvias generen valores acu-
mulados de precipitación de
entre 25 a 150 milímetros de
agua, a partir de la noche del
sábado 6 de julio y prevalecerá
hasta el martes 9 de
julio.(ATT)

Buscan por medio de app aprovechar
excedentes del sector restaurantero

Fue un acuerdo de la Secretaría de Igualdad con el mencionado sector

Capacita PC de Monterrey a
elementos en rescate acuático

Fueron 15 elementos

Lleva Guadalupe Operativo Colibrí a otros municipios

Se llevó a colonias de Santa Catarina y García

Se reporta Apodaca listo para llegada de lluvias

sábado 6 de julio de 2024

En Apodaca no bajarán la guardia el fin de semana.

El Alcalde de San Nicolás,
Daniel Carrillo Martínez en
conjunto con Red Ambiental,
premiaron a alumnos de planes
escolares que participaron en el
programa de detectives ambien-
tales.

Gerardo, André, Eduardo,
Diana, Danaeé y Guliana, plas-
maron en sus dibujos el daño
que se puede causar a la fauna
con la basura y contaminación
en general, la aplicación de la
regla de las tres erres del reci-
claje; reducir, reutilizar y reci-
clar, el cuidado del agua y la
importancia del medio ambi-

ente.
Carrillo Martínez, resaltó

que ya son alrededor de 15 años
que el Gobierno de San
Nicolás, ha trabajado en colab-
oración con la concesionaria de
basura para capacitar a los
menores en la recolección,
clasificación de basura y su
reciclaje, a la par que se
reconoce a quienes destacan
por su desempeño.

"Se han capacitado miles de
niños, el tema es en específico
cómo hacer la separación de la
basura y por qué tiene ventajas
hacer la separación …

Normalmente los niños que
más actividad presentan, con
más artículos recuperados de
primero a sexto año son los que
ganan y la empresa les hace un
obsequio de una bicicleta”,
declaró el munícipe nicolaíta.

Cabe señalar que hasta el
momento son miles de estudi-
antes que han generado conci-
entización de la importancia en
el cuidado del medio ambiente
y cambian sus hábitos, así como
ayudan a generar una mejor
ciudad con la siembra de
árboles nativos durante los cur-
sos.(CLR)

El alcalde entregó los reconocimientos a los estudiantes de escuelas nicolaitas.

Premian en SN a detectives ambientales

El sector industrial del esta-

do de Nuevo León continúa

con las acciones de apoyo a

los sectores más afectados por

las lluvias provocadas por la

tormenta tropical Alberto que

recientemente afectó la enti-

dad, mediante la campaña

“Sumemos un Chorro”.

En coordinación con las

autoridades municipales de

Santiago Nuevo León, se hizo

entrega de 500 despensas con-

teniendo artículos de primera

necesidad como alimentos no

perecederos, agua y artículos

de higiene personal.

"Agradecemos al

Presidente Municipal de

Santiago Nuevo León, David

de la Peña Marroquín, su

apoyo para canalizar la entre-

ga de estos donativos a los

habitantes del municipio que

resultaron más perjudicados

por el fenómeno meteorológi-

co y necesitan ayuda de man-

era apremiante", detalló la

Caintra.

La Cámara de la Industria y

la Transformación destacó que

sumando lo donado hoy en

Santiago, al momento en coor-

dinación con las diferentes

autoridades han entregado 5

mil 450 despensas, además de

8 mil 545 latas y alimentos no

perecederos en presentaciones

individuales.

Aunado a ello, la industria

informó que se han repartido 4

mil 675 artículos de limpieza e

higiene personal, cerca de 66

mil litros de agua embotella-

da, más de 390 mil litros en

agua en pipas.

La Caintra realizó un lla-

mado a la comunidad industri-

al del estado para integrarse a

este esfuerzo y juntos seguir

Sumando un Chorro para apo-

yar a los sectores más vulner-

ables de la sociedad que

requieren nuestro respaldo en

estos momentos difí-

ciles.(ATT)

Entrega el sector industrial 500
despensas en el municipio de Santiago

Siguen apoyando a las áreas más dañadas por ‘Alberto’
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Colonia Valle Soleado.

Sergio Luis Castillo

La explosión por acumulación de

gas en una vivienda de la Colonia

Valle Soleado, en el municipio de

Guadalupe, cobró su primera víctima,

al morir el propietario tras permanecer

cuatro días internado.

Mientras que su esposa permanece

internada en el Hospital de Zona,

donde su estado de salud, también es

reportado de alto riesgo.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado, informó que fue esta madruga-

da, cuando se informó del fatal desen-

lace.

El hombre fue perdió la vida fue

identificado como Ramiro Morales, de

63 años de edad, con domicilio en

Valle Soleado.

El hombre sufrió quemaduras en un

90 por ciento de su cuerpo, al momen-

to de la explosión, por lo cual, no pudo

sobrevivir.

Mientras que su esposa se aferra a

la vida, a pesar de tener lesiones simi-

lares.

La mujer fue identificada como

Juan María Castillo, de 62 años de

edad, quien se encuentra en cuidados

intensivos en el hospital del Imss.

El resto de los lesionados fueron

identificados como Martha Zulema

Morales, su esposo Juan Fernando

García y el hijo de ambos, Ramiro

Gabriel, de 9 años.

Los trágicos hechos se registraron

el pasado lunes 1 de julio luego de la

explosión de una casa ubicada en el

municipio de Guadalupe.

El accidente se presentó en una

vivienda, ubicada en la calle Valle de

las Brisas de la Colonia Valle Soleado.

Protección Civil municipal informó

que la explosión se debió a la acumu-

lación de gas. Agregaron que los habi-

tantes de la casa se despertaron e iban

a empezar a cocinar cuando al encen-

der la estufa, ocurrió el incidente.

La autoridad señaló que los adultos

lesionados presentaban quemaduras en

90 por ciento de su cuerpo.

Desafortunadamente, este viernes,

se confirmó el deceso de Ramiro

Morales.

Hasta anoche las autoridades no

habían proporcionado más informa-

ción sobre los hechos.  

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un joven que trataba de escapar de

la muerte fue ejecutado a balazos y su

cuerpo quedó entre dos vehículos, los

agresores se dieron a la fuga al norte de

la ciudad.

La muerte violenta fue reportada a

las 19:00 horas en el cruce de las Calles

Fomento Ejidal y La Esperanza, en la

Colonia La Reforma.

Socorristas de la Cruz Roja arri-

baron al lugar de los hechos donde por

medio de un llamado al 911, les seña-

laban sobre una persona con impactos

por proyectil de arma de fuego.

Los paramédicos al revisar al mas-

culino de las lesiones que presentaba,

ya no contaba con signos vitales dando

aviso a las autoridades.

El adolescente de nombre Julio

César de 17 años de edad, presentaba

heridas por arma de fuego en la espal-

da, mismas que le cegaron la vida.

Era de tez blanca, cabello negro

corto, delgado, quien vestía pantalón

de mezclilla, playera marrón con man-

gas negras y botas en color negro.

En las primeras versiones de testi-

gos, mencionaron que al ahora occiso

lo iban persiguiendo por la calle

Fomento Ejidal.

Los gatilleros comenzaron a dis-

pararle haciendo blanco en la espalda

del masculino, quien quedó sin vida en

la vía pública y en medio de dos autos.

Al sitio de la agresión a balazos

arribaron agentes ministeriales y

policías estatales, comenzando con las

investigaciones de la muerte violenta.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron

a la escena del crimen levantando

como evidencia, cinco casquillos cali-

bre 9 milímetros.

EJECUTADO EN EL CARMEN
Con huellas de violencia y cubierto

con una cobija, fue encontrado el

cadáver de un hombre en el interior de

un domicilio, en el municipio de El

Carmen.

El hallazgo del cadáver se realizó la

tarde del jueves, luego de que vecinos

del sector reportaron olores fétidos a la

policía, alrededor de las 17:20 horas,

acudieron a revisar y encontraron al

occiso.

La casa donde estaba el ahora occiso

se encuentra en calle Río Quelite, en la

Colonia Alianza Real.

Aunque la persona presentaba un

avanzado estado de descomposición, se

le apreciaron algunas huellas de violen-

cia, sin que se pudiera determinar si

eran de arma blanca, de fuego u otro

tipo.

El domicilio quedó resguardado por

la policía municipal, para más tarde

hacerse cargo la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Personal del Instituto de

Criminalística y de Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León arribaron al lugar para la

inspección del cadáver, así como de la

zona de los hechos donde levantaron

evidencias.

Una vez que se terminó de revisar el

cadáver, lo trasladaron en la Unidad del

Servicio Médico Forense al anfiteatro

del Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente, con la que se

establecerá la causa de la muerte.

En el lugar ejecutaron a un joven de 17 años.

Gilberto López Betancourt

Un guardia de seguridad de una

iglesia resultó lesionado tras sufrir un

rozón de bala al estar dentro de su

domicilio, anoche en la Colonia

Infonavit La Joya, en Guadalupe.

La agresión se registró el jueves

alrededor de las 23:12 horas, en las

calles Tenochtitlán y Kabul.

El lesionado fue identificado como

José de Jesús G. E., de 43 años, quien

dijo ser guardia de seguridad en una

iglesia.

La persona afectada señaló que esta-

ba en el porche de su casa cuando

pasaron unos masculinos y realizaron

detonaciones hacia la fachada del

domicilio.

En los hechos el hombre sufrió un

rozón de bala en la nuca, por lo que fue

auxiliado por familiares y trasladado a

un hospital de la localidad para su aten-

ción. 

Algunos familiares del afectado,

indicaron a la policía que José de Jesús

ha recibido amenazas de muerte por

parte de su ex jefe, a quien le ganó una

demanda laboral hace semanas.

Elementos de la policía de

Guadalupe arribaron al lugar, así como

efectivos de la AEI y personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia, para las indagatorias.

La ministerial se entrevistó con

algunos de los familiares de la persona

lesionada.

ATAQUE A BALAZOS 
Tras ser atacados a balazos cuando

caminaban por la calle, una pareja

resultó lesionada, la noche del jueves

en el municipio de General Zuazua.

Alrededor de las 22:00 horas se reg-

istraron los hechos, frente aún domi-

cilio de la calle Viena, Colonia Real

San Pedro.

Los agresores viajaban en una

motocicleta, interceptaron a los afecta-

dos cuando caminaban por la calle y

frente a un domicilio los balearon.

Después de los hechos algunos veci-

nos comunicaron de lo sucedido a las

autoridades, más tarde arribaron ele-

mentos de la policía y paramédicos.

El conductor del vehículo resultó lesionado.

Sergio Luis Castillo

Un trompo cargado con media

tonelada de concreto terminó volcado

en un tramo carretero del municipio de

Juárez.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes rápidamente rescataron al

lesionado.

El accidente se registró a las 16:00

horas de este viernes, en la Carretera

Juárez-Apodaca, saliendo del túnel de

la avenida Teófilo Salinas, en dicha

localidad.

El lesionado es un hombre de unos

45 años de edad, quien terminó con

golpes leves a pesar de lo aparatoso del

accidente.

Al momento de los hechos esta per-

sona conducía un camión marca

Freigthliner, placas RG-8003-A,

perteneciente a la empresa Milenio. 

Según los informes de las autori-

dades, el operador de la pesada unidad

perdió el control y aunado a la curva en

dicha rúa, provocó que el trompo ter-

minara volcado sobre su costado dere-

cho.

Los puestos de socorro, que acud-

ieron al lugar, trasladaron al lesionado,

a una clínica particular, para ser val-

orizado. 

Al lugar acudieron elementos de

Tránsito de Juárez, así como personal

de Protección Civil, quienes en labor

preventiva esparcieron polvo

absorbente en donde la unidad tiró

diésel y aceite, para evitar otros acci-

dentes viales.

En otro caso, un motociclista ter-

minó con lesiones de consideración, al

derrapar su motocicleta y terminar

entre unos matorrales ubicado en el

municipio de Allende.

Mencionaron que afortunadamente,

llevaba puesto el casco de seguridad, lo

que evitó que sufriera lesiones de con-

sideración.

Los hechos se reportaron en esta

mañana, en la Carretera Nacional en el

municipio de Allende.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Dos hombres que portaban un arma

larga, una corta y cuatro cargadores

para armas fueron detenidos por ele-

mentos de la Secretaría de Seguridad

Pública y Vialidad de Santiago.

Al momento de los hechos, los

sospechosos, circulaban en una

camioneta sin placas y en evidente

estado de ebriedad, por la Carretera

Nacional.

Los ahora detenidos fueron identifi-

cados como Jesús “N”, de 54 años de

edad, con domicilio en la Cieneguilla.

Mientras que el segundo de los

implicados fue identificado como José

“N”, de 35 años.

Los dos hombres fueron detenidos

bajo el Puente Escamilla, en El

Cercado.

Los hombres viajaban en una pick

up Chevrolet Silverado, sin placa de

circulación trasera y llevaban un car-

gador para arma de fuego abastecido

con 30 cartuchos; un arma corta calibre

.22 abastecida con 10 cartuchos, un

arma larga con 20 cartuchos, y tres car-

gadores con 30 cartuchos cada uno,

además de varios botes de cerveza.

Los detenidos fueron trasladados,

junto con la evidencia, a las oficinas de

la FGR para quedar a disposición del

MPF, quien posteriormente los internó

en el Penal, mientras la camioneta fue

asegurada y llevada al corralón.

ANÁHUAC
Elementos de Fuerza Civil detu-

vieron a dos hombres en posesión ile-

gal de estupefacientes y objetos metáli-

cos, en Anáhuac.

Los hechos ocurrieron sobre la

Carretera Anáhuac-Nuevo Laredo, en

su cruce con la brecha “La Jarita”.

Sobre esa vía, los agentes visualizaron

a dos personas a bordo de una motoci-

cleta y desde la cual arrojaron objetos

hacia atrás.

Para evitar un incidente, los efec-

tivos realizaron maniobras para poder

esquivarlos, y dieron alcance a los indi-

viduos.

Los sospechosos se identificaron

como: Alejandro de 29 años de edad y

Carlos  de 19 años, a quienes se les

solicitó una revisión precautoria a sus

pertenencias, que derivó en el asegu-

ramiento de 11 objetos metálicos cono-

cidos como “ponchallantas”.

Además 14 envoltorios con hierba

verde y seca con las características de

la mariguana y también una radiofre-

cuencia.

Los dos detenidos.

Los hechos ocurrieron en la colonia Del Norte.

Gilberto López Betancourt

El incendio de un camión de tres y

media toneladas movilizó a elementos

de Bomberos de Nuevo León y

Protección Civil de Monterrey, poco

después elementos de la Policía muni-

cipal arrestaron al presunto respon-

sable del siniestro, en la Colonia Del

Norte.

Alrededor de las 23:45 horas del

jueves se registraron los hechos, en el

cruce de las calles Arista y Jaime

Nunó.

El presunto se identificó ante la

policía como Juan Ignacio M., quien

cuenta con 30 años de edad.

Los elementos de la Policía de

Monterrey que acudieron al lugar, se

percataron del sospechoso, posterior-

mente al someterlo a revisión le encon-

traron seis envoltorios de plástico con

las características de la droga tipo

cristal, además de que es sospechoso

de incendiar un camión de tres y media

toneladas.

Se registró en el municipio de Guadalupe.

Huye de sicarios, lo alcanzan y matan

Detienen a dos con armas de fuego

Incendia camión de carga

Sufre guardia rozón 
de bala en su casa

Muere tras 
explosión en 

vivienda

Vuelca trompo repleto 
de concreto en Juárez
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Nuestro país celebró en grande

el actuar de sus representantes en

las Olimpiadas de 1968.

Como se dijo, sólo en esa edi-

ción de los Juegos de la era mod-

erna se cosechó más del cincuen-

ta por ciento de lo que se había

logrado en el resto de las celebra-

ciones desde 1924, que fue el cer-

tamen en que México envió su

primera delegación oficial, inde-

pendientemente de los mexicanos

que habían participado en 1900.

Se tenía mucha fe en que nue-

stros representantes siguieran

poniendo en alto el nombre de

México, pero en la realidad los

aztecas regresaron a su realidad

en los siguientes Juegos

Olímpicos celebrados en Munich

en 1972.

México estuvo representado

por un total de 174 deportistas,

152 hombres y 22 mujeres, que

compitieron en 20 deportes.

El portador de la bandera en la

ceremonia de apertura fue el

nadador Felipe Muñoz., quien

había ganado el oro en la natación

de los 200 metros de pecho en

1968, y quien se convirtió en uno

de los íconos más importantes en

el mundo de las olimpiadas.

Hasta ese entonces, fue la del-

egación mpas grande que nuestro

país habría mandado a una justa

olímpica, pero desafortunada-

mente, los resultados no le acom-

pañaron.

Una sola medalla conquistó

México en esos Juegos Olímpicos,

que marcaron un serio retroceso

en materia deportiva.

Alfonso Zamora ganó la única

medalla tricolor, al perder la final

de boxeo en el peso pluma, y

haciendo reiterar que el pugilismo

era el deporte que más éxito le

había dado a México en Juegos

Olímpicos.

Pero no sólo hubo malas noti-

cias para México en Munich 1972.

Estos Juegos estuvieron signa-

dos por un ataque terrorista. 

Ocho islámicos de origen

palestino integran un grupo

denominado “Septiembre negro”

que irrumpe en la villa Olímpica en

la mañana del 5 de setiembre.

Asesinan a dos integrantes de la

delegación israelí y secuestran a

otros nueve. Reclaman la lib-

eración de 234 palestinos que

están presos en Israel. 

En un fallido intento de rescate

mueren los nueve rehenes

israelíes, cinco terroristas y un

policía alemán. 

El COI establece una pausa de

34 horas en memoria de las vícti-

mas. 

En cuanto a lo deportivo, la

arquería se reincorpora al progra-

ma olímpico tras 52 años de

ausencia y el handball, luego de

36. 

Aparece la primera mascota de

los Juegos: el perro “salchicha”

Waldi. Participan 7 mil 123 atletas

(6 mil 65 hombres y mil 58

mujeres) de 121 países que com-

piten en 195 eventos. 

La figura excluyente de los

Juegos es el nadador esta-

dounidense Mark Spitz, quien

gana siete medallas de oro y

establece otros tantos récords del

mundo.  En México 68 ya había

ganado dos  y ahora acumula

nueve en total. 

También se destaca Olga

Korbut, la primera gimnasta de

contextura física pequeña, quien

gana tres medallas de oro y una

de plata. 

La alemana Ulrike Meyfarth

logra la medalla de oro en salto en

alto con sólo 16 años y se con-

vierte en la deportista más joven

en subir al podio olímpico en

atletismo en una prueba individual. 

Finaliza el dominio de Estados

Unidos en salto con garrocha

luego de 16 oros consecutivos, y

en basquetbol. El atleta juvenil

alemán Günter Zahn enciende la

llama olímpica.  

Mexicanos,
¿Flor de un día?

20

Alfonso Zamora.

Alberto Cantú .-                               

Con un gol de Mikel Merino al 119’
de acción, en el segundo tiempo extra,
España superó 2-1 al anfitrión
Alemania y con ello los ibéricos se
metieron a las semifinales de la
Eurocopa de las Naciones. 

Los españoles dieron la campanada
en el estadio Mercedes-Benz- Arena de
Sttutgart, en donde sufrieron de más
para hoy estar en las semifinales,
instancia en la que jugarán contra
Francia. 

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, España comenzó mejor con un
remate de Pedri que controló Manuel
Neuer, jugador que por cierto después
tuvo que salir de cambio por una falta
que le cometió Toni Kroos. 

En la segunda parte, Álvaro Morata
perdonó el 1-0 con un remate que pasó
por encima del travesaño, pero el gol
de los visitantes llegó al 52’ de acción
cuando Lamine Yamal asistió a Dani
Olmo, jugador que con un remate poco
después de la medialuna, ya en el área

grande, pudo vencer al portero alemán. 
Con la desventaja, Alemania se fue

al frente con un tiro de Florian Wirtz
que se fue a tiro de esquina por un
desvío de Cucurella y tras la jugada a
balón parado volvió a salvarse España
con un testarazo de Fullkrug que se fue
desviado. 

El conjunto teuton estaba cerca del
1-1 con remates de Robert Andrich, el
cabezazo de Fullkrug y otro tiro de este
último que pegó en el poste, aunque ya
el empate de los teutones pudo llegar al
89’ de acción cuando Florian Wirtz
cerca del área chica aprovechó una
asistencia de un compañero con la testa
para con un derechazo mandar el balón
al fondo de las redes, causando así que
todo se fuera a los tiempos extras. 

Sin embargo y cuando menos lo
esperaban, Alemania recibió el 2-1 a
favor de España y esto sucedió al 119’
de acción, momento en el que Mikel
Merino aprovechó un centro para en el
área chica rematar de cabeza y dejar
sin reacción a Manuel Neuer, dándole
así el pase a los ibéricos a la semifinal. 

Alberto Cantú.-                                  
La era de Veljko Paunovic, el nuevo

técnico de Tigres, comenzó con una
final perdida ante América en la disputa
del trofeo de la Supercopa MX, pero
qué mejor para él y su equipo que hoy
tener revancha rápidamente cuando
enfrenten esta noche a los Rayos del
Necaxa, en duelo perteneciente a la jor-
nada uno del Torneo Apertura 2024. 

Desde el estadio Universitario y en
punto de las 19:00 horas, los felinos
jugarán ante los Rayos del Necaxa en
esta fecha uno del campeonato mexi-
cano. 

Sin grandes refuerzos a excepción de
la incorporación en el nombre del
portero Fernando Tapia y después de
perder la final de la Supercopa MX ante
América, pero los Tigres hoy vuelven a
la actividad en una Liga MX que
comenzó desde ayer con tres partidos. 

Si bien los felinos iniciaron la
pretemporada con dos victorias ante
Correcaminos y Club Atlético La Paz en
juegos amistosos, ya cuando vino la
primera prueba importante quedaron a
deber con el subcampeonato ante
América, los cuales ya tienen de
“clientes” a los auriazules. 

Sin embargo, el conjunto que dirige
Veljko Paunovic tiene sed de revancha
en este segundo semestre del año, en
donde competirán en la Leagues Cup y
el Torneo Apertura 2024, certámenes en
el que por su plantel están obligados a
intentar ganar. 

Y todo esto aún más si se evalúa el
último semestre del equipo dentro del
presente año, siendo ahí el lugar en el
que terminaron eliminados en los cuar-

tos de final de la Copa de Campeones de
la Concacaf y ante Columbus, aunque
también en esa instancia del Clausura
2024, pero frente al Monterrey. 

Es verdad, las exigencias hacia
Tigres vendrán cuando el equipo esté en
instancias finales, pero ganar el día de
hoy les haría tomar algo de confianza en
este proyecto con su nuevo entrenador y
que mejor que tener de rival a un con-
trincante como Necaxa, los cuales
podrían ser inferiores en calidad al con-

junto auriazul. 
Necaxa tuvo un decente Torneo

Clausura, pero el equipo no calificó a la
Liguilla de ese torneo corto ya que
perdieron en el repechaje ante los Tuzos
del Pachuca. 

Carlos Felipe Rodríguez; Javier
Aquino, Guido Pizarro, Diego Reyes,
Jesús Angulo; Fernando Gorriarán,
Rafael Carioca; Luis Quiñones,
Francisco Sebastián Córdova, Juan
Brunetta y André Pierre Gignac tal vez

sea el equipo que vaya de inicio en el
conjunto felino. 

MÁS ACTIVIDAD 
Además del Tigres ante Necaxa, la

jornada uno del Torneo Apertura 2024
va a ser este sábado cuando Atlético de
San Luis reciba en punto de las 17:00
horas al cuadro del América, aunque
también a las 19:00 van a jugar Chivas
de local frente a Toluca y Cruz Azul en
casa frente al Mazatlán. 

Alberto Cantú .-                               

La Francia de Kylian Mbappé igualó
0-0 con Portugal tras el lapso regular y
en los tiempos extras, pero los galos
vencieron 5-3 en los penales a los lusos,
eliminando así al conjunto portugués
que comandaba CR7. 

Con un penal fallado de Joao Félix
que se fue al poste, Francia venció 5-3 a
Portugal en el estadio Volkspark de
Hamburgo y avanzaron de fase, en
donde enfrentarán a la Selección de
España. 

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Francia inició mejor con un
remate de Theo Hernández que controló
el portero Diogo Costa, aunque después
respondió Portugal con un tiro libre fal-
lado de Bruno Fernandes. 

Los galos tuvieron las más claras de
gol en el cierre del segundo tiempo, pero
finalmente no encontraron el gol y el
duelo terminó yéndose a los tiempos
extras, en donde los lusos fueron
mejores en el primer lapso del mismo
con dos fallos de Rafael Leao, mientras
que ya en el complemento no habían
jugadas claras y finalmente todo se
definió en los penales. 

Y ahí, en los penales, Francia superó
5-3 a Portugal, todo esto gracias al penal
fallado por el jugador Joao Félix, quien
mandó su remate al poste para que así se
consumara el fracaso portugués. 

Con esta situación, la Francia de
Mbappé avanzó a las semifinales y ahí
enfrentarán a la también competitiva
España, siendo eso ya sea el próximo
martes o miércoles. 

Alberto Cantú.-                                  

Canadá igualó 1-1 con Venezuela en
el lapso regular y en los tiempos extras,
pero en penales derrotaron 4-3 a los
sudamericanos para con ello meterse a
la semifinal de la Copa América que
está siendo en los Estados Unidos.

El conjunto de la "Hoja de Maple" es
oficialmente la selección de Concacaf
que más lejos ha llegado en esta Copa
América, aspecto por el cual en las
semifinales van a enfrentar a Argentina.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Canadá se adelantó al 13' de
acción con el 1-0 de Jacob Shaffelburg,
jugador que aprovechó un rebote para
en el área chica mandar el balón al
fondo de las redes.

Con el 1-0 a su favor, Canadá estuvo
cerca de marcar más goles en la primera
parte cuando Jonathan David falló en un

mano a mano frente al portero vene-
zolano, aunque después tuvieron más
ocasiones de incrementar el marcador

que finalmente no aprovecharon.
A Venezuela le salió barato la derro-

ta parcial por un marcador de 1-0 y esto

les ayudó para encontrar el 1-1 vía
Salomón Rondón con su gol que fue en
el minuto 65, momento en el que dicho
jugador le ganó con el cuerpo y en una
descolgada a un defensa de Canadá para
con un remate desde fuera del área agar-
rar adelantado al portero canadiense
para así anotar un golazo.

Al final, tanto venezolanos como
canadienses no se hicieron más daño y
todo se definió en los penales, en donde
los norteamericanos vencieron a los
sudamericanos y lo hicieron por un
marcador de 4-3.

Ya en los penales, por Canadá sola-
mente erraron Millar y Eustaquio, mien-
tras que por Venezuela fallaron los
jugadores Herrera, Savarino y Lacava.

Con esta situación, Canadá avanzó a
las semifinales de la Copa América, en
donde enfrentarán el próximo martes a
Argentina.

Inicia la era Paunovic
Los felinos abren su participación en el Apertura 2024 ante

los Rayos del Necaxa, en el Estadio Universitario

Sin grandes refuerzos los Tigres hoy vuelven a la actividad en una Liga MX 

Canadá elimina a Venezuela y va contra Argentina

Canadá igualó 1-1 con Venezuela en el lapso regular y en los tiempos extras,
pero en penales derrotaron 4-3 a los sudamericanos.

España a semifinales
España vence en tiempos extras a Alemania y avanzan a las semifinales de
la Eurocopa .

Francia echa a Portugal

Los galos van contra la Furia Roja.
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Veljko Paunovic, técnico de Tigres,
habló el día de ayer en rueda de prensa y
lo hizo en la previa de la jornada uno
contra Necaxa dentro del Torneo
Apertura 2024, en donde dijo estar impa-
ciente y motivado de hacer su debut
como estratega de los felinos en el esta-
dio Universitario, así como también se
mostró tranquilo pese a iniciar el sigu-
iente campeonato mexicano sin grandes
refuerzos a excepción de Fernando
Tapia. 

El técnico felino habló ante los
medios de comunicación, en donde de
paso garantizó que Nahuel Guzmán será
el arquero titular de los auriazules cuan-
do este cumpla con su sanción de seis
juegos sin jugar en el Torneo Apertura
2024 por apuntarle con un láser a
Esteban Andrada, todo esto para que
Carlos Felipe Rodríguez o Fernando
Tapia sea uno de los dos el titular en el
arco en el cruce de este sábado en contra
de los Rayos. 

“Estamos muy entusiasmados, mi
cuerpo técnico y yo mismo, de sentir la
vibra que tiene esta afición, este estadio
mítico. Necesitamos su incondicional
apoyo como siempre ha sido.
Personalmente tengo un buen presen-
timiento y sobre los refuerzos, la directi-
va y yo nos estamos comunicando a
diario con este tema , la directiva está
haciendo todo lo necesario para reducir
esos tiempos que en estas fechas son
importantes, también entendiendo que en
esta ventana (de fichajes) las fechas
están extendidas, el mercado cierra hasta
septiembre y para no encarecer el pro-

ducto pues hay que darle tiempo, sobre
el tiempo que tardaremos en traer los
refuerzos eso dependerá de las negocia-
ciones y hay que usar distintas estrate-
gias como también distintos prospectos,
pero esto es un tema más de la directiva
y yo estoy contento con el grupo que
tengo, el grupo está a su máxima dis-
posición , en cuanto antes (lleguen los
refuerzos) mejor , pero sin impacientarse
y son bienvenidos. 

“ Feliz 10 años. Otro cumpleaños de
Nahuel en cuanto a su repercusión en el
club. No hace falta hablar mucho. Lo
conocen bien ustedes y la afición. En
cuanto esté disponible será el titular. En
las porterías no quiero debates”, detalló. 

A su vez, el técnico de Tigres men-
cionó que quiere platicar con Igor
Lichnovsky para ver si estará o no con el
equipo para competir en la Leagues Cup
y el Torneo Apertura, aunque también
habló respecto al juego ante Necaxa y el
como deben hacerle daño a los Rayos
para hacerse de los tres puntos. 

“En el caso de Igor Lichnovsky es
jugador nuestro, lo quiero evaluar y
platicar con él, pero después lo que se
esté dando en otras negociaciones se ten-
drá que ver. 

“Vamos a buscar que el rival tenga
que defender su portería con efectividad,
para contrastarlos. No será nada fácil”,
detalló. 

Juan Carlos Osorio, ex técnico
del Tri, debutó cómo entrenador de
Xolos y esto fue en la victoria por
marcador de 2-1 sobre los Gallos en
Querétaro, en duelo perteneciente a
la jornada uno del Torneo Apertura
2024.

El conjunto del Xolaje se hizo del
triunfo gracias a los goles de Carlos
González y Domingo Blanco, mien-
tras que en ese complemento anotó
por el local Querétaro el futbolista
Samuel Sosa.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Carlos González de Tijuana
anotó el 1-0 cuando en el área
grande tuvo un espacio para con un
zurdazo colocar el balón en el ángu-
lo superior izquierdo del arco defen-
dido por el portero de Gallos, ano-
tando así el primero al minuto 21.

Sin embargo, el local Gallos
igualó todo con un gol de Samuel
Sosa, futbolista que al 62' de acción
aprovechó un error defensivo para
ser asistido y en el área grande poder
definir con facilidad ante la salida
del portero Antonio Rodríguez,
generando así el 1-1.

Eso sí, el cuadro de Xolos encon-
tró el 2-1 al 68' de acción cuando
Domingo Felipe Blanco aprovechó
un rebote defensivo luego de una
jugada individual de uno de sus
compañeros,  lo que le ayudó para
quedar bien posicionado y cerca del
área chica mandar el esférico al
fondo de las redes.  

Los Xolos aguantaron su ventaja
y sumaron de a tres unidades, ini-
ciando de la mejor forma posible su
campaña.

PUEBLA DERROTA A

SANTOS 

En el primer partido del Torneo
Apertura 2024, mismo que
perteneció a la jornada uno, el local

Puebla superó 1-0 a Santos.
El duelo fue parejo en todo

momento y Puebla dominó en la
primera parte, mientras que Santos
lo hizo en el complemento, aunque
los anfitriones ganaron con un gol
de Lucas Cavallini que fue al 95' de
acción.

La escuadra de Puebla estuvo
cerca de abrir el marcador en varias
ocasiones durante la primera parte
con remates de Diego De Buen y
Lucas Cavallini, pero les faltó con-
tundencia.

Por su parte, Santos respondió
con algunas ocasiones de peligro en
la segunda parte, pero la "Araña"
Rodríguez, el cancerbero del Puebla,
evitó la caída de su arco con varias
intervenciones.

Sin embargo, el árbitro del duelo
marcó un penal a favor de Puebla en
el tiempo agregado que cambió por
gol el futbolista Lucas Cavallini,
dándole así el triunfo y los primeros
tres puntos del certamen al equipo
camotero.

IGUALAN BRAVOS Y ATLAS

En más actividad de la jornada
uno del Torneo Apertura 2024, los
Bravos de Juárez igualaron en casa y
por un marcador de  2-2 en contra
del Atlas de Guadalajara.

Ángel Zaldívar había puesto el 1-
0 para el local y esto sucedió al min-
uto 37, pero el visitante encontró el
1-1 con un tanto de Eduardo Aguirre
que fue al 49.

Si bien los Bravos habían anotado
el 2-1 con un tanto de penal de
Avilés Hurtado al 72', al final el con-
junto tapatío encontró la igualada
definitiva en minutos posteriores.

Un gol de Luis Reyes en el
cuadro rojinegro consumó el 2-2 en
el respecto estadio Olímpico Benito
Juárez, terminando así el cotejo.

Milagros Martínez, entrenadora de Tigres
Femenil, habló previo a que su equipo enfrente el
día de mañana al Atlas en la jornada uno del
Torneo Apertura 2024 y en sus declaraciones se
atrevió a decir que su equipo es “el rival a vencer
o a batir” en este siguiente campeonato mexicano. 

Martínez habló luego del título que logró su
equipo frente a las Rayadas en la disputa del
Campeón de Campeonas y fue de esta manera el
como recalcó que las “Amazonas” son el mejor
equipo en la Liga MX Femenil. 

“Siempre somos el rival a abatir por cómo nos
juegan casi todos los equipos, es un partido que
tienen marcado en el calendario, por la muy buena
labor que ha hecho el club para tener al equipo
más Campeón de México”, dijo. 

La que también habló en rueda de prensa fue

Alexia Delgado, jugadora que en el mediocampo
espera rendir para con su nivel hacer que la afi-
ción felina no extrañe tanto a las históricas Liliana
Mercado y Nancy Antonio, quienes ya no están
con el equipo. 

“Son dos grandes jugadoras que fueron históri-
cas en la institución y trataré de hacer mi mejor
trabajo en el mediocampo para que la afición esté
contenta conmigo”, detalló. 

CONFIRMA TIGRES FEMENIL

SALIDA DE JUGADORA

A su vez, Tigres Femenil confirmó en sus redes
sociales la salida de la jugadora Lizeth Contreras,
siendo esto con la siguiente publicación:

“ Gracias, @lizcontreras21, por tu dedicación y
esfuerzo, te deseamos lo mejor en tus próximos
proyectos. ¡Nos vemos pronto!”, informaron. 

Fernando Tapia, portero mexicano,
fue confirmado el viernes por la tarde
como refuerzo de Tigres y en sus
declaraciones dijo estar listo para
defender el arco felino.

"Ya quiero escuchar a mis com-
pañeros al salir al campo y soy Fernando
Tapia y estoy listo para defender el arco
de Tigres", aseveró Tapia en un vídeo
que difundió el conjunto felino, quienes
así confirmaron el fichaje del antes cita-
do en sus redes sociales, con esta publi-
cación:

"Juventud, experiencia en @miselec-
cionmx, talento, determinación y garra
para defender su portería... ¡Bienvenido
a Tigres, Fernando Tapia!", informó
Tigres.

Tapia, de 23 años, proviene de Gallos
de Querétaro y firmó por un año con
opción de compra en el conjunto auri-
azul.

Dicho cancerbero tiene posibilidades
de hacer su debut durante este sábado
cuando Tigres enfrente al Necaxa en la
jornada uno del Torneo Apertura 2024,
aunque eso dependerá del técnico serbio
Veljko Paunovic.

(AC)

Oliver Torres, quien junto a Roberto De la
Rosa y Johan Rojas es uno de los tres refuerzos de
Rayados en este verano, dijo estar consciente de
la presión que tiene de rendir en la institución por
ser una incorporación estelar en el equipo para el
año futbolístico 2024-2025.

El mediocampista español difundió esa
situación en una entrevista que brindó al propio
club albiazul, lo cual fue con esta declaración:

"Sé dónde estoy, sé a lo que vengo, sé la
ilusión que ha levantado mi fichaje, sé la presión
y la responsabilidad que eso conlleva, entonces
estoy listo para responderle al club para bien en
este sentido", dijo.

Torres, de 28 años de edad, llega a Rayados
como agente libre luego de no renovar contrato
con el cuadro del Sevilla de España.

Dicho jugador firmó un contrato con Rayados
hasta mediados del 2027, por los próximos tres
años.

Debuta Osorio con
victoria en Xolos

Ilusiona a Paunovic debut 

No le impacienta iniciar el AP24 sin grandes refuerzos en Tigres.

“Estoy listo para defender el arco de Tigres"

Tapia, de 23 años, proviene de Gallos de Querétaro y firmó por un año con
opción de compra en el conjunto auriazul.

Está Torres listo
para la presión

Estará con los Rayados por los próximos tres
años.

Somos los rivales a vencer: Martínez

Milagros Martínez

Los Rayados siguieron el día de
ayer con su preparación para la
fecha uno del Torneo Apertura 2024
en la que jugarán en contra de
Pachuca, rival frente al que no con-
tarán con Gerardo Arteaga y ahora
tienen en duda a Víctor Guzmán. 

Arteaga no verá minutos en ese
partido ya que sigue recuperándose
de una lesión en la espalda que
sufrió en el duelo entre México ante
Ecuador del domingo pasado, en
duelo que por cierto perteneció a la
fase de grupos de la Copa América. 

Será hasta el día de hoy cuando
Gerardo Arteaga se sume a los entre-
namientos de Rayados, pero no hará
el viaje al Estado de Hidalgo para el
cruce en contra de los Tuzos. 

Otro jugador que no jugará ante
Pachuca será el refuerzo Oliver
Torres ya que sigue recuperándose
de una lesión en su clavícula,
además de que sigue entrenando de
manera diferenciada. 

A su vez, Víctor Guzmán sigue
recuperándose de un problema
estomacal y será hasta este sábado
cuando se conozca si jugará o no

frente a Pachuca. 
También este sábado será el día

en el que Fernando Ortiz, técnico de
Rayados, defina al equipo que irá de
inicio ante los hidalguenses. 

Sin embargo, un posible 11 de
Rayados contra Pachuca sería con
Esteban Andrada en el arco, además
de Erick Aguirre, Stefan Medina,

Héctor Moreno, Sebastián Vegas;
Jorge Rodríguez, Sergio Canales;
Maxi Meza, Jesús Manuel Corona,
Germán Berterame y Brandon
Vázquez. 

Los Rayados tendrán este sábado
la presentación de sus refuerzos
Johan Rojas, Oliver Torres y
Roberto De la Rosa y esto será en la

mañana del mencionado día y en el
Gigante de Acero, de donde después
se dirigirán al aeropuerto de
Monterrey para viajar a Pachuca. 

Cabe señalar que este duelo entre
Rayados y Pachuca de la jornada
uno del Torneo Apertura 2024 va a
ser el día de mañana e iniciará en
punto de las 19:00 horas. (AC)

En duda Víctor Guzmán ante Tuzos; Arteaga no jugará 

Los Rayados tendrán este sábado la presentación de sus refuerzos Johan Rojas, Oliver Torres y Roberto De
la Rosa
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Los Sultanes iniciaron con una derro-
ta su serie ante los Charros de Jalisco,
siendo esto en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio fue visitante en el
duelo y cayeron en contra de los Charros
de Jalisco por un marcador de 4-0.

Las carreras del triunfo para los
Charros terminaron siendo hechas por
Hamilton, Machín, García y
Nottingham, lo cual fue entre la tercera y
quinta entrada.  

Tras este resultado , ahora Sultanes
registra una marca en esta temporada que
es de 41 victorias por 27 derrotas,
aunque la buena noticia para los regios
es que ganando el juego de hoy y el de
mañana podrían llevarse la serie.

Cabe señalar que el juego dos entre
Sultanes y Charros de Jalisco será este
sábado e iniciará en punto de las 18:00
horas.

Fuerza Regia Femenil venció 98-
95 al conjunto de las Panteras de
Aguascalientes y con ello se han
puesto a una victoria de avanzar de
ronda en la postemporada de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional
de México.

Como locales y desde el
Gimnasio Nuevo León Unido, el
conjunto regio volvió a sufrir con
las Panteras, quienes llegaron a
remontar una desventaja de hasta 21
unidades.

Sin embargo, Fuerza Regia
Femenil volvió a enfocarse en los
minutos finales del último cuarto y
con ello se llevaron una apretada
victoria, en donde Delicia
Washington fue clave con sus 21

unidades.
Por su parte, Tanaya Atkinson

con sus 17 puntos acabó siendo la
jugadora que más unidades generó
por el rival.

Con todo esto, Fuerza Regia
Femenil ocupa un victoria más para
avanzar en esta postemporada y la
misma intentarán conseguirla en el
juego tres o cuatro frente a las
Panteras que serán en
Aguascalientes, siendo eso ya sea el
lunes o martes de la próxima sem-
ana.

Eso sí, de ser necesario un quinto
y último juego ante las Panteras,
este sería en el Gimnasio Nuevo
León Unido, pero eso hasta el próx-
imo viernes.

Las ondinas mexicanas ganaron
la medalla de plata en Super Final
de la Copa del Mundo y con ello lle-
garán de la mejor forma posible a
los Juegos Olímpicos de París.

El equipo antes mencionado de
natación artística logró el segundo
lugar dentro de esa competencia, la
cual se realizó en Budapest, la capi-
tal de Hungría.

Fue en la prueba de equipo técni-
co en donde subieron al podio y lo
hicieron con un total de 281.5500
unidades, quedando por detrás úni-
camente de los Estados Unidos,
mientras que el tercer lugar fue para
Canadá.

Previo a eso, Nuria Diosdado y
Joana Jiménez se ubicaron en la
cuarta posición del dueto técnico
con 247.0583.

DESAFILIAN A GALLOS 

El equipo de los Gallos de San
Nicolás fue desafiliado del Nacional
de las Ligas Pequeñas, de esta com-
petencia que da un boleto a
Williamsport.

Hasta estos momentos se
desconoce la razón por la cual los
antes mencionados fueron descalifi-
cados del Campeonato Nacional de
Ligas Pequeñas de Beisbol de
México.

Justin Steele, pitcher de los
Cachorros de Chicago, lanzó un
juego completo en la victoria por
marcador de 5-1 sobre los
Angelinos de Los Ángeles.

En ese duelo de temporada regu-
lar en las Mayores, Justin Steele
lanzó las nueve entradas y permitió
un cuadragular, aunque apenas tam-
bién dos hits y otorgó dos bases por
bolas.

Su sólido pitcheo se transformó a
conseguir la para nada despreciable
cifra de siete ponches en el compro-
miso.

Cabe señalar que este fue el
primer juego completo para Steele,
quien ahora tiene su efectividad en
2.95

Por su parte, los Cachorros de

Chicago llegaron a una marca de 41
victorias por 48 derrotas, mientras
que su rival tiene un récord de 36
ganados por 51 perdidos.

MÁS ACTIVIDAD
Ya en más actividad de los

peloteros mexicanos en esta tempo-
rada regular de las Grandes Ligas,
Carlos Salazar de los Astros produ-
jo una carrera , un hit y una base por
bolas en el triunfo ante los Mellizos
de Minnesota.

Por su parte, Jesse Chávez, pitch-
er relevista de los Bravos de
Atlanta, conjunto que ahora perdió
ante los Filis de Filadelfia , lanzó en
dos entradas y permitió un cuadrag-
ular, además de que aceptó tres hits
y se hizo de tres ponches.

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la Fórmula 1,
tuvo el tercer mejor tiempo en el segun-
do entrenamiento del Gran Premio de
Gran Bretaña. 

Tras no formar parte de la práctica
libre número uno ya que el joven piloto
Hadjar lo sustituyó en el RB20, Pérez
condujo el auto en el segundo entre-
namiento que hubo en el circuito de
Silverstone. 

Pérez se sintió cómodo en el auto ,
aunque se quedó lejos del más veloz en
la práctica uno, de un Lando Norris de
McLaren que tuvo la mejor vuelta con un
tiempo de un minuto, 26 segundos y 549
milésimas. 

Por su parte, el mexicano Sergio Pérez
tuvo el tercer tiempo más rápido, aunque
se quedó a cuatro décimas de Norris. 

La pista fue un verdadero reto para los
pilotos ya que producto del clima en el
sentido de que en ocasiones llovía y en
otras dejaba de arreciar, los antes men-
cionados tenían que usar distintos com-
puestos de neumáticos para ir viendo la

puesta a punto del monoplaza. 
Será este sábado cuando el mexicano

Sergio Pérez tendrá la práctica libre
número tres y la sesión de clasificación. 

La práctica libre número tres pretende
iniciar este sábado a las 04:30 horas,

todo esto mientras que la sesión de clasi-
ficación va a ser en punto de las 09:00. 

Eso sí, ya la carrera del Gran Premio
de Gran Bretaña va a ser hasta el día de
mañana e iniciará en punto de las 08:00
horas. 

Remco Evenepoel, ciclista nacido
en Bélgica, ganó la séptima etapa a
contra reloj del competitivo Tour de
Francia. 

El anteriormente mencionado
ganó una prueba a contra reloj que
constó de 25.3 kilómetros, comen-
zando en Nuits-Saint- Georges para
terminar en Gevrey Chambertin.

Y mientras Remco Evenepoel
ganó la séptima etapa del Tour de
Francia, Tadej Pogacar como segun-
do y Primoz Roglic de tercero com-
pletaron el podio. 

Pese al triunfo de Evenepoel, aún
así Tadej Pogacar continúa de líder
en la tabla general del Tour de
Francia. 

Cabe señalar que la etapa ocho
del Tour de Francia será este sábado
en una prueba de 183,4 km, lo cual
sucederá entre las localidades de
Semux En Auxois-Colombey y Les
Deux Églises.

El tenista español Carlos Alcaraz se empleó a
fondo y avanzó a los octavos de final del Torneo
de Wimbledon. 

Alcaraz superó en la tercera ronda al tenista
estadounidense Frances Tiafoe, al que derrotó en
cinco sets. 

Carlos superó al tenista americano y lo acabó
haciendo por parciales de 5-7, 6-2, 4-6, 7-6 y 6-2,
remontando al ganar los últimos dos sets sobre
Tiafoe. 

Cabe señalar que Carlos Alcaraz es el actual
campeón de Wimbledon y ahora, en este edición,
va por el bicampeonato. 

Con todo esto, Carlos Alcaraz avanzó a los
octavos de final del Torneo de Wimbledon,
aunque ahora está falto de conocer a su rival en
esa instancia. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de los Estados Unidos, fue el
séptimo más rápido en la práctica
libre número uno de la carrera que
será en Mid – Ohio. 

El regio tuvo esta práctica que
constó de 27 pilotos en total, en
donde fue más veloz que hasta 21 de
ellos. 

Y mientras O’Ward fue el sépti-
mo más veloz, el que superó a todos

fue Alex Palou del equipo Chip
Ganassi. 

Ahora el regio se dice listo para
la sesión de clasificación que será
este sábado en punto de las 14:00
horas. 

Sin embargo, la carrera para el
regiomontano en este circuito de
IndyCar va a ser hasta el día de
mañana y la misma iniciará en
punto de las 12:30. 

(AC)

Checo, el tercero más rápido 
en práctica dos de Silverstone

Pérez se sintió cómodo en el auto , aunque se quedó lejos del más veloz en la
práctica uno

Sultanes inicia con derrota serie ante Charros

Cayeron en contra de los Charros de Jalisco por un marcador de 4-0.

Se pone FRF 2 a 0
Se han puesto a una victoria de avanzar de ronda en la postemporada

Lanza Steele juego completo Evenepoel gana la etapa
siete del Tour de Francia 

Tadej Pogacar
continúa de líder en

la tabla general 

Remco Evenepoel 

O’Ward, el séptimo más rápido 
en práctica uno de Mid-Ohio

Patricio O’Ward

Sufre Alcaraz,
pero se mete 
a octavos 

Avanza en Wimbledon

Logran plata en Super Final
de natación artística

Nuria Diosdado y Joana Jiménez
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"Mi villano favorito 4" encabe-
zó la taquilla del 4 de julio en EU
al recabar 20.4 millones de dóla-
res.

La película de Universal e
Illumination sobre un exsúpervi-
llano domesticado obtuvo 47.6
millones de dólares en sus prime-
ros dos días de estreno en EU,
cuyo estreno se celebró el Día de
la Independencia.

Se espera que el filme ascienda
a 120 millones de dólares durante
los cinco días del puente vacacio-
nal. La animación tuvo un presu-
puesto de 100 millones de dóla-

res.
Desde que aparecieron por pri-

mera vez en el "Mi villano favori-
to" original en 2010, los Minions
han merodeado los cines con
impunidad, absorbiendo unos
4,600 millones de dólares en ven-
tas de entradas y generando una
franquicia que, con su última
entrega, "Mi villano favorito 4", y
contando los spin-offs de
"Minions" que se multiplican,
cuenta con seis películas y con-
tando.

Así que los Minions siguen
evolucionando. Después de seis
películas y con más en camino, el
exceso de algo bueno se está con-

virtiendo en una cuestión cada vez
más acuciante en "Mi villano
favorito 4", una entrega tonta y
despreocupada de Illumination
Entertainment que pasa de largo
con tantos recuerdos como un
dibujo animado de un sábado por
la mañana.

Pero no todo es malo. Gran
parte de lo que hace divertidas las
películas de Mi villano favorito es
que evitan cualquier sensación de
seriedad como si fuera la peste. 

Se enorgullecen de pertenecer
al reino de la animación de los
Looney Tunes, sin otro objetivo
que unir secuencias de payasadas
de forma vaga. 

El Universal.-                                       

El actor José Eduardo Derbez,
hijo de Eugenio Derbez y Victoria
Ruffo, está viviendo un momento
muy feliz tras convertirse en padre
por primera vez. El y su pareja, la
modelo Paola Dalay, dieron la
bienvenida a su hija Tessa, y la
experiencia ha sido transformado-
ra para ambos.

En una entrevista con el pro-
grama "De primera mano", José
Eduardo expresó su emoción y
gratitud: "Estamos muy conten-
tos, muy felices, muy emociona-
dos. Cada día la amas más y cada
día te despiertas de mejor humor
en la madrugada", expresó ante
las preguntas de cómo han estado
sus desveladas desde la llegada de
su primera hija.

Tessa no solo ha llenado de
alegría su hogar, sino que también
ha fortalecido su relación con
Paola, su pareja. "La verdad, esta-
mos muy enamorados y Tesa
llegó como a unir todo todavía
más y a enseñarnos muchas
cosas", afirmó.

Las primeras anécdotas como
papá

El actor compartió algunas
anécdotas de sus primeros días
como padre, desde la preocupa-
ción inicial de lastimar a su hija
sin querer, hasta momentos diver-
tidos como cuando Tessa embarró
a Paola mientras le cambiaban el
pañal. "La niña se empezó a reír y
Paola como que se me quedó
viendo. Fue algo muy chistoso,
porque no sabíamos si reírnos o
preocuparnos. Pero al final, solo
pudimos reírnos juntos", relató
José Eduardo entre risas.

La llegada de Tessa también
implicó cambios significativos en
el hogar de José Eduardo.
Adaptaron su casa para recibir a la

bebé, incluyendo la creación de
un nuevo clóset para Paola y la
eliminación de un féretro que for-
maba parte de la decoración góti-
ca del actor.

"Hubo muchos cambios en la
casa en muy poco tiempo. El fére-
tro ya estaba muy dañado de que
mucha gente venía a tomarse
fotos ahí, así que decidí que era
hora de dejarlo ir", comentó.

La familia Derbez ha estado
muy presente durante este proce-
so. Aunque hubo cierta confusión
en el hospital sobre quién vería
primero a la bebé, José Eduardo
destacó que todos estuvieron allí
para apoyarlo. "Fue mágico ver a
toda la familia reunida.
Literalmente, salimos del quirófa-
no y vi a todos en los pasillos. No
podía procesar nada de lo que
estaba pasando, pero ver a toda la
familia ahí fue impactante", dijo, y
adelantó que pronto compartirá la
fotografía de toda la familia reuni-
da, incluidos sus padres, quienes
anteriormente no habían tenido
una relación tan cercana.

José Eduardo concluyó la
entrevista agradeciendo el apoyo
recibido y valorando la salud y
bienestar de su hija. "Le mando un
beso a Paola y a Tessa, que Dios
se las cuide y conserve con salud.
La salud es lo más importante y
estamos agradecidos de que nues-
tra bebé haya nacido sana", finali-
zó emocionado.

La llegada de Tessa Bravo no
solo ha cambiado la vida de José
Eduardo Derbez, sino que ha con-
solidado su relación con Paola
Dalay, marcando el inicio de una
nueva y emocionante etapa para la
familia; por cierto, que el hijo de
Victoria Ruffo prometió que pron-
to compartirá el video del naci-
miento de su hija.

Encabeza ‘Mi villano favorito 4’ la taquilla

El Universal.-                              

Mientras Irina Baeva se esca-
bullía de la prensa en una de las
puertas del salón Los Ángeles,
tras ofrecer una función de la
obra "Aventurera" el jueves por
la noche, el productor Juan
Osorio confirmaba su salida a
unos metros, por otra puerta.

Baeva, quien interpreta a
Elena Tejero, ha enfrentado críti-
cas desde su debut en el papel el
pasado 20 de junio, especial-
mente ante comparaciones con
las anteriores actrices que han
sido Elena.

"Hay que saber escucharlos a
ustedes, como dije al principio
cuando llegué", explicó Osorio,
a un par de minutos de que la
actriz abandonara el lugar entre
empujones para abrirse camino
entre los medios de comunica-
ción.

NUEVA PROTAGONISTA
Aunque dijo que habrá una

nueva protagonista, no dio nom-
bres. "Hay que ver los ajustes
que tenemos que hacer, ¿no?
Estamos en una remodelación",
remarcó.

Baeva no sólo ha recibido crí-
ticas de la prensa, sino de figuras
del entretenimiento como
Niurka Marcos, expareja de
Osorio.

A la víspera, en  la cuenta de
“X” de Televisa espectáculos, se
dio a conocer la actriz rusa
podría quedar fuera, pues según
las palabras de Osorio, ya tiene a
una nueva Elena Tejero, la cual
presentará al público y la prensa
el próximo 18 de julio; es decir,

en tan solo unas semanas.
Niurka Marcos, una de las

principales detractoras de
Baeva, opinó sobre la salida de
Baeva.

"El escenario de un teatro no
perdona la arrogancia, el teatro
tiene vida y se ofende si lo
subestimas; también las obras,
porque se alimentan de la entre-
ga, el respeto y la humildad".

"Considero que es la primera
buena decisión que toma Juan y
hay que aplaudirlo, porque ya
salió de su cápsula de necedad".

La llamada "emperadora"
señaló que una vez más el tiem-
po le dio la razón, porque asegu-
ró que ella dio su opinión res-
pecto al trabajo de Irina sin el
afán de perjudicar a nadie.

PROSPECTOS

Ya no sólo Ivonne Montero
alza la mano para dar vida al per-
sonaje de Elena Tejero en la obra
"Aventurera", luego de las críti-
cas al desempeño de Irina
Baeva. 

Ahora, a Sabrina Sabrok le
gustaría tener ese papel con un
toque roquero y hasta sadomaso-
quista.

En un reciente encuentro con
los medios de comunicación,
Sabrok defendió el trabajo que
realiza Irina en el musical y ante
la pregunta de si ella podría
caracterizar a Elena Tejero, indi-
có que tiene las tablas para
hacerlo, pero bajo otras condi-
ciones que poco se ajustan a la
versión original.

Es de recordar que antes de
ganar fama como modelo en el
programa de comedia "La hora

pico", Sabrina, a la edad de 18
años, era una bailarina en su
natal Argentina.

Así afirmó que ella sería una
buena candidata al protagónico:
"Bueno, yo sí bailo, pero a mí
me gusta el rock. A mí me gusta
la música más pesada, el heavy
metal y todo eso; tendría que ser
una 'Aventurera' más roquera,
más fuerte, más heavy, una onda
así, la verdad", indicó.

En medio de la polémica por
el pobre desempeño de la actriz
rusa como Elena Tejero hace
menos de un mes, en las redes
los fans han alzado su voz para
citar que María León sería la
mejor para estelarizar
“Aventurera” ya que se ha carac-
terizado por sus grandes aptitu-
des para la danza.

Juan Emilio Aguillón                                  

El baterista de la conocida
banda regia de punk rock PXNDX,
Jorge ´Kross´ Vázquez, revivirá la
música de la agrupación a través de
un proyecto llamado PX VIVE y
del nuevo festival de música "Día
Libre"

Durante una entrevista para El
Porvenir, Kross y la vocalista de la
banda Moorelo, Tania Marmolejo,
nos platicaron un poco más sobre
PX VIVE, de este evento musical y
acerca de la nueva corriente rock
en la industria nacional. 

"Agarré mis canciones favoritas
de PXNDX y les hice una rever-
sión más nueva y más fresca con

invitados especiales de varias ban-
das", indicó el baterista.

De acuerdo con Kross, se está
desarrollando un álbum de 18 can-
ciones grabadas con 18 artistas
invitados, a fin de rendir tributo a la
agrupación y presentar esta nueva
versión en vivo en Día Libre.

"Va a salir el disco, yo creo que,
en agosto, ya salieron dos rolas,
salió ´Malos Pensamientos´ con
Elian y ´Narcisista´ con Adhara y
van a estar saliendo otras rolas
más", agregó.

Según el baterista, este proyecto
es para todos aquellos que no
pudieron disfrutar la música de
PXNDX en vivo y para los fanáti-
cos que fueron creciendo escu-

chando sus canciones.
“Para toda la gente que nunca

pudo ver a PXNDX porque esta-
ban muy chicos y para la gente que
ya vio a PXNDX, pues para recor-
dar”.

Por su parte, Tania anunció que
Moorelo también formará parte de
la cartelera de Día Libre y le emo-
ciona ser parte del proyecto de PX
VIVE.

"Voy a participar en el show y
estoy muy emocionada", dijo agre-
gando que ya conocía bien a
PXNDX.

Además, hablaron acerca de la
nueva escena del punk rock en el
país, situación que le parece intere-
sante y bienvenida para la música

mexicana.
"Hay una escena de punk rock

que están haciendo las nuevas
generaciones, está muy interesante,
me llamó mucho la atención", dijo
agregando que se ha puesto en con-
tacto con algunas de estas bandas.

El evento musical Día Libre se
llevará a cabo el próximo 20 de
julio, en la terraza del Estadio
Mobil Super y estará conformado
por alrededor de 20 agrupaciones
locales y de Estados Unidos, todas
de punk rock.

Los boletos del festival están a
la venta en boletomóvil y, actual-
mente, cuestan desde 1,190 pesos
hasta los 2,500 pesos en la Side
Stage Experience.

‘Revive’ Kross Vázquez música de PXNDX

La pequeña los ha unido como pareja.

Hay nuevas versiones de icónicas canciones.

¿Quién será la nueva Aventurera?

Aunque aún no se revela el nombre la nueva protagonista, esta será presentada el 18 de
julio.

‘La llegada de Tessa
me cambió la vida’

Empiezan a circular nombres de prospectos para el estelar

Recaudó 20.4 mdd.

Eleazar Cortez                                        

Con una mezcla de diferentes
géneros y generaciones, Festival
Leyendas vivirá su primera edi-
ción este año en un evento que
reunirá a las agrupaciones que
marcaron una época en la músi-
ca regiomontana como Lalo
Mora, El Pega Pega de Emilio
Reyna, Liberación y la Ronda
Machetera, entre otros grupos.

En entrevista exclusiva para
El Porvenir, los integrantes de
El Pega Pega de Emilio Reyna,
el vocalista Julio César

Martínez "Machacado" y Javier
Ramírez, manifestaron su emo-
ción y alegría de poder compar-
tir en esta especie de conciertos
toda la música que han podido
ofrecerle al público por más de
40 años con éxitos como "Cosas
del Amor", "No Llores Mi
Niña", "Una Simple Canción de
Amor", entre otros tantos.

“Les invitamos a escuchar lo
más reciente que aún no ha sali-
do en nuestras redes. Nos senti-
mos muy contentos de compar-
tir escenario con muchas agru-

paciones importantes, será una
noche llena de romanticismo",
expreso Julio César Martínez
alias "Machacado".”.

Por otra parte, Rubén Piña,
quien acompañara por muchos
años a su hermano Celso Piña
"El Rey del Acordeón" en la
Ronda Bogotá, además de DJ
Tania Treviño alias Missounds
MX también hablaron sobre la
fusión que harán con Pato
Machete para llevar el sonido de
Ronda Machetera al Festival
Leyendas.

“Muy contentos de presentar-
les este proyecto que traemos
para todos ustedes", señaló
Tania Treviño.”.

“Les vamos a presentar puro
ritmo, puro pa' arriba, pura cum-
bia, va a ver de todo, vas a ver a
puras leyendas", fue como
Rubén Piña emocionado invitó
al público a que asista.”.

¿Dónde y cuándo será el
Festival Leyendas?

El Festival se realizará el 20
de julio en el Parque
Ferrocarrilero de San Nicolás.

Reunirá ‘Festival Leyendas’ a agrupaciones icónicas regias

El Festival será el 20 de julio en el Parque Ferrocarrilero.
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Desde hoy 6 y hasta el 28 de julio,
más de mil bailarines en escena darán
vida y color a la edición 2024 del
Mitote Folklórico, Muestra Nacional
de Danza Folklórica organizada por
CONARTE, considerada la máxima
fiesta de la danza en Nuevo León, que
tendrá lugar en diferentes sedes.

La edición número 32 del Mitote
reunirá a 43 agrupaciones folklóricas
del estado, lo que lo coloca como el
más auténtico y sólido foro de expre-
sión de la danza en el que presentarán
funciones llenas de identidad nacional,
energía y representación de las tradi-
ciones de los pueblos mexicanos.

FIESTA EN 
LOS MUNICIPIOS

Este año, el Mitote rendirá un home-
naje póstumo al Maestro Jaime
Guerrero Hernández, quien fue parte
del Comité Organizador desde 1992,
año de su creación, hasta su falleci-
miento en diciembre de 2023, además
de ser un destacado creador de la danza
folklórica en el estado y el País. 

Como actividad adicional en esta
edición, el 32 Mitote Folklórico realiza
el programa titulado “¡Fiesta en los
Municipios!”, al extender la programa-
ción a las Esferas Culturales de García
y El Carmen, así como espacios públi-
cos de los municipios de Allende y
Apodaca. 

La inauguración del Mitote
Folklórico se realizará el sábado 6 de
julio a las 19:00 horas con la presenta-
ción de diversos grupos en el Escenario
al Aire Libre del Teatro de la Ciudad,
los cuales repetirán su actuación en la
Explanada del Museo de Historia
Mexicana, lo que permitirá dar oportu-
nidad a que más personas aprecien el
arranque del festival con todas las
agrupaciones participantes.

LAS SEDES
A partir del 7 de julio y hasta el día

12, las presentaciones se realizarán en
el Escenario al Aire Libre del Teatro de
la Ciudad a las 20:00 horas.

Posteriormente, del día 13 al 21 de
julio, las presentaciones de los grupos
serán a las 20:00 horas en la Gran Sala
del Teatro de la Ciudad; estas funciones

tendrán un costo de entrada general de
120 pesos. Los boletos se podrán
adquirir una hora antes en la taquilla
del Teatro. 

Las funciones en las Esferas
Culturales de García y El Carmen el
sábado 27 de julio a las 19:00 horas, así
como el Teatro Allende, en ese munici-
pio del sur del estado, y el Auditorio
Municipal de Apodaca, el domingo 28
de julio también a las 19:00 horas,
serán sin costo. 

El Mitote Folklórico inició en 1992,
cuando la maestra Rosario Zambrano,
desde la Subsecretaría de Cultura de
Nuevo León, convocó a maestros que
dirigían agrupaciones de danza folkló-
rica para realizar un primer evento que
los reuniera. 

A este llamado respondieron los
maestros Silvia Gil, Patricia O.
Guerrero Ramírez, Marcos Trinidad (†)
y Jaime Guerrero (†), que integrarían el
primer Comité Organizador del Mitote.

A lo largo de sus distintas ediciones,
el Mitote ha representado un foro espe-
cial tanto para grupos de todo Nuevo
León, como para compañías y ballets
folklóricos de otros estados como el

Ballet Folklórico de México de Amalia
Hernández, el Ballet Folklórico de la
Universidad Veracruzana, el Ballet
Folclórico de la Universidad de
Guadalajara, entre otros. 

CELEBRACIÓN
Para celebrar sus primeros 25 años,

en el año 2016, el Mitote realizó el fes-
tival “¡Zapatéllele!”, el cual reunió a
mil 64 bailarines en la Explanada de
los Héroes, interpretando las melodías
tradicionales del folclor de Nuevo

León, el cual se repetiría en 2022 en el
trigésimo aniversario, ello en la Plaza
Zaragoza.

El 32 Mitote Folklórico, Muestra
Nacional de Danza Folklórica, es orga-
nizado por el Consejo para la Cultura y
las Artes de Nuevo León, con la cola-
boración de la Secretaría de Cultura del
Estado, el Museo de Historia
Mexicana, además de los municipios
de Apodaca y Allende.

La programación se puede consultar
en conarte.org.mx y en redes sociales.

César López                                                 

En busca de que prevalezca el impacto
de las investigaciones en la sociedad, la
Universidad de Monterrey se suscribió en
julio de 2024 al acuerdo internacional de la
Coalición para el Avance de la Evaluación
de la Investigación (CoARA por sus siglas
en inglés).

Este acuerdo internacional surgió a
finales de 2022, impulsado por la
European University Association, para
reformar la metodología con la que se
mide la investigación.

La UDEM es la primera universidad en
México que se adhiere a este acuerdo y es
una de las primeras instituciones en
Latinoamérica; la cual está formada por
749 organizaciones de 50 países.

Carlos García González, vicerrector

Académico de la UDEM, y Diego Lozano
de la Garza, director de Investigación,
impulsaron la adhesión a esta coalición, ya
que en la Universidad de Monterrey desde
2023 se han tomado acciones que van en
comunión con los acuerdos establecidos
en CoARA, los cuales buscan reformar la
investigación en las universidades.

“La intención de reformar el cómo esta-
mos midiendo la investigación es para
maximizar la calidad y el impacto en bene-
ficio de la sociedad, adicional a las métri-
cas cuantitativas tradicionales”, afirmó
Lozano de la Garza.

El directivo universitario destacó que
una demanda de la sociedad acerca de la
investigación que se está generando en las
universidades ‒que a fin de cuentas es
generación de conocimiento‒ es que esté
vinculada con los principales actores de la

sociedad, como gobierno, industria u hos-
pitales, entre muchos otros.

“Es lo que esta reforma está buscando:
que se potencie este vínculo entre las
investigaciones de la universidad con los
diferentes actores de la sociedad; se trata
de repensar la forma en que medimos los
indicadores de investigación en las univer-
sidades y en las organizaciones”, indicó.

Lozano de la Garza explicó que esta
coalición establece 10 compromisos prin-
cipales, los cuales se pueden resumir en la
necesidad de reconocer los diversos tipos
de contribuciones de las diferentes discipli-
nas, según la etapa de cada una de ellas,
además de que se pretende fomentar la cul-
tura de la investigación más allá del ámbi-
to académico, así como el basar la evalua-
ción de la investigación, principalmente,
en una evaluación cualitativa, para la cual

la revisión por pares es central, respaldada
por el uso responsable de indicadores
cuantitativos, y también intercambiar prác-
ticas y experiencias para permitir el apren-
dizaje mutuo dentro y fuera de la
Coalición.

El investigador mencionó que la activi-
dad dentro de la CoARA implica que cada
universidad presente un plan de acción a
tres años sobre cómo implementará y cum-
plirá con los compromisos que se plantean

Actualmente, la UDEM participa en
cinco grupos de trabajo en esta coalición,
la mayoría con universidades europeas.

Adicionalmente, en junio de este
mismo año, la Udem se suscribió a la
declaración de San Francisco sobre la
Evaluación de la Investigación DORA
(San Francisco Declaration on Research
Assessment).

César López                                                     

El estudio de los fósiles y su edad ayuda
a desentrañar la historia de las rocas que
conforman las enormes montañas que
rodean a Monterrey, e incluso responder a
incógnitas que han pasado de generación
en generación, señala el Dr.  César
Francisco Ramírez Peña, quien impartirá
la conferencia “¿Cómo sabemos la edad
de las rocas y fósiles?”, el martes 9 de julio
a las 19:00 horas.

La conferencia se lleva a cabo en coor-
dinación con la Facultad de Ciencias de la
Tierra de la Universidad Autónoma de
Nuevo León, UANL, con motivo de la
exposición temporal: Fuimos Mar.
Vallecillo Cretácico Nuevo León.

Ramírez es egresado de la Facultad de
Ciencias de la Tierra, donde realizó su
licenciatura, maestría y doctorado, es pro-
fesor de tiempo completo en la institución
donde ha dirigido y co-dirigido más de 20
tesis de licenciatura, maestría y doctorado.
Ha publicado artículos sobre edades de
deformación y magmatismo en el noreste
de México. Es miembro del Sistema
Nacional de Investigadores e

Investigadoras nivel 1
Comenta que, para los habitantes de

Monterrey y su área metropolitana es
común escuchar “aquí antes era mar” o “la
ciudad de las montañas”, estas frases pue-
den ser explicadas gracias la investigación
de los geólogos, quienes utilizan técnicas
analíticas de vanguardia para conocer la
edad de las rocas, e incluso, determinar

cuándo habitaron el planeta los organis-
mos fósiles encontrados en las rocas. 

Durante su charla dirigida a todo públi-
co se hablará sobre el origen de las rocas
que afloran en los alrededores del área
metropolitana de Monterrey, la presencia
de fósiles y cómo éstos explican la evolu-
ción geológica del noreste de México.

La cita es en el Museo de Historia Mexicana el martes 9 de julio.

¡Que comience el Mitote!

Deliberarán sobre la edad de las rocas fósiles

Especial.-                                             

El Festival Internacional Cervantino
(FIC) anuncia el cartel oficial para su edi-
ción 52, el cual celebra la riqueza cultural
y la diversidad artística de sus invitados
de honor: Brasil y Oaxaca. 

Esta obra, creada por la estudiante de
la Licenciatura en Diseño gráfico por la
Universidad de Guanajuato Jazmín
Bedolla García, captura la esencia de
ambas regiones, simbolizando la unión y
el intercambio cultural.

La imagen del cartel está inspirada en
dos tradiciones emblemáticas: los
Tiliches de Putla Villa de Guerrero, de la
región Sierra Sur de Oaxaca, y el Bumba-
Meu-Boi (Golpea a mi buey) de la región
de Maranhão, Brasil.

Los Tiliches representan a la clase tra-
bajadora con prendas rasgadas, una más-
cara de trapo o cartón y un sombrero que
normalmente es de paja. Por otra parte, el
Bumba-Meu-Boi está compuesto por tres
elementos: el ciclo vital, el universo mís-
tico y lo religioso; todo ello representado
en un colorido buey que alude a la exis-

tencia humana, desde el nacimiento hasta
la muerte. 

Al respecto, la directora del Festival
Internacional Cervantino y Circuitos
Culturales, Mariana Aymerich Ordóñez,
afirmó: "La imagen de Jazmín plasma en
colores las tradiciones de Oaxaca y

Brasil, y además estudió a profundidad
las culturas lo que permitió reflejar muy
bien a los invitados de honor”.  

Por su parte, la rectora General de la
Universidad de Guanajuato, Claudia
Susana Gómez López, mencionó: “La
imagen ganadora, que es original, vino de
la documentación, la historia, del saber
tanto del estado como del país invitado,
los cuales tienen gran tradición artística,
gastronómica y cultural”.

Jazmín Bedolla García, quien se hizo
acreedora a un reconocimiento económi-
co de 30 mil pesos, logró combinar estas
dos tradiciones en una composición
visual que invita a la celebración y al des-
cubrimiento.

La imagen es resultado de la convoca-
toria de imagen 2024, que abrió el FIC,
con el objetivo de involucrar a jóvenes
estudiantes de Guanajuato al proyecto
cervantino. 

Se recibieron 54 propuestas, de las
cuales 52 llegaron en tiempo; los proyec-
tos que cumplieron con los requisitos
publicados en la convocatoria fueron 37.
El festival será del 11 al 27 de octubre.

Revela Cervantino el cartel de su edición 52

Del 22 al 31 de agosto, tendrá lugar el Festival en diferentes sedes de la ciudad.

La edición 32 del Festival comienza hoy y hasta el 28 de julio.

César López                                              

Anualmente, el Consejo para la
Cultura y las Artes de Nuevo León, con
el apoyo de la Secretaría de Cultura del
Gobierno de México, a través de la
Dirección General de Promoción de
Festivales, lleva a cabo esta convocatoria
para conformar la fiesta teatral por exce-
lencia en el Estado, que este año se lle-
vará a cabo del 22 al 31 de agosto.

El Comité de Selección de la
Convocatoria Festival de Teatro Nuevo
León 2024 estuvo integrado por Ana
Lorena Erdely Graham, Luis César
Enríquez Venegas y Hasam Díaz Hierro.

Tras evaluar las 15 propuestas que
cumplieron con las bases de la convoca-
toria, el jurado decidió que las personas
con las obras de teatro que formarán
parte del Festival de Teatro Nuevo León
2024 y que recibirán un apoyo de
$22,000.00 (veintidós mil pesos 00/100
M.N.) Estas son las puestas en escena
participantes.

“La historia del chico que quiso volar
con alas de insecto”, de Luis Daniel
Gutiérrez Salina,s muestra la ciudad
desde la mirada de un insecto a partir de
la fábula de Samuel, un joven aparente-
mente sin aspiraciones en la vida, que ha
desaparecido.

“Me cargo en mis muertos”, de
Eduardo Iván Domínguez Viera, que
entrelaza el pasado con el presente, lo
vivo con lo muerto. Explora el concepto

de memoria histórica desde la herencia
familiar y visibiliza el impacto de los
acontecimientos históricos.

“Virgo”, de Andrea Michelle Cortés
García, es una invitación a reflexionar
sobre los dilemas que los adolescentes
enfrentan al reconocer su sexualidad.

“Dios es un bicho”,, de Eber
Alejandro Rangel, que  reflexiona sobre
el amor a los animales y sobre cómo a
veces los padres de familia rompen las
ilusiones de los hijos por cuestiones reli-
giosas.

“Yerbabuena”, de Emmanuel
Pichardo Caballero, está ambientada en
un poblado de unas cuantas casas, en
donde un grupo supuestamente religioso,
obliga a los pobladores a cavar una pre-
sunta mina de oro, desencadenando una
historia repleta de drogas, satanismo,
asesinatos, canibalismo, gringos, diosas
Incas. Esto sucedió en 1963 en el muni-
cipio de Villa Mainero, Tamaulipas.

“Cantor en finito”, de José Guadalupe
Olivares Reyes, relata la unión de tres
actrices y un actor para entender el infi-
nito; es la búsqueda del lugar en el que
nuestras historias, y aquellas que no lo
son, se interceptan. ¿Cuándo una historia
se vuelve nuestra? ¿Cuándo otra, que nos
pertenecía, está dejando de serlo? ¿Qué
historia soy justo en este momento?
¿Cómo esta historia, que hoy soy, es
parte de todo lo que me rodea, todo lo
que amo, lo que no me gusta, lo que odio,
lo que deseo?

Estas son las obras participantes 

del Festival de Teatro 2024

Es un homenaje a Oaxaca y Brasil.

PARTICIPAN 43 AGRUPACIONES DE DANZA Y MÁS DE MIL BAILARINES

Se une UDEM a coalición internacional para evaluar investigaciones 

Es la primera universidad en México
en adherirse a CoARA.


